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PRESIDENTE: Un gusto tenerlo presente manera virtual y a 

todas las personas del plante por supuesto a la 

ciudadanía que nos ve por los diferentes medios digitales 

un saludo muy especial señor secretaria muy buenos días 

y hacemos verificación del quorum. 

SECRETARIO: Muy buenos días señores presidente un saludo 

a los honorables concejales, al doctor German Gómez 

Lizarazo que nos acompaña hoy a los demás secretarios que 

nos colaboran los demás funcionarios y las personas que 

nos escuchan y nos siguen hare el llamado a lista para 

verificar el quorum de los honorables concejales. 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

 

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: Presente señor 

secretario un saludo para todo equipo de planta del 

concejo, el doctor German y honorables concejales. 

 

JAVIER AYALA MORENO: Presente. 

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ:   

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO:  

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: Presente señor secretario. 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Buenos días señor 

secretario un saludo para todos los honorables concejales 

funcionarios del concejo, gerente el isabu, usted 

secretario y presidente y que Dios nos bendiga hoy 

presente. 

 

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Presente señor 

secretario y muy buenos días para todos. 

 

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: Muy buenos días para 

todos los honorables concejales, como siempre para todos 

los funcionarios del concejo que siempre nos ayudan un 

saludo especial al gerente del Isabú el docto German y 

un saludo también a las personas que hoy nos escuchan y 

nos ven, presente señor secretario. 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Buenos días para todos 

compañeros y compañeras gerente, presente señor 

secretario. 
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LEONARDO MANCILLA AVILA: Muy buenos días un saludo 

especial a todas las personas que nos ven y que siempre 

están pendientes en las redes sociales de estas 

transmisiones, un saludo especial al doctor German 

gerente del Isabu, a los funcionarios del concejo que 

siempre están acompañándonos a ustedes compañeros y 

compañeras muy buenos días, presente señor secretario. 

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES:  

 

NELSON MANTILLA BLANCO: secretario le falto el concejal 

Nelson Mantilla. 

 

Secretario: Si honorable concejal es que la concejal me 

acabo de reportar su asistencia entonces la nombre 

nuevamente, ya sigo con usted. 

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: Muy buenos días 

para todo presente señor secretario. 

 

NELSON MANTILLA BLANCO: Buen día para todos, presente. 

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA:  

 

ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: Buenos días secretario, 

buenos días para todos, presente. 

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Buenos días para todos, 

presente. 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Presente señor secretario 

buenos días Dios los bendiga. 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente. 

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: Presente señor secretario. 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Presente secretario 

buenos días para todos. 

Concejal Carlos Barajas: Señor secretario buenos días que 

pena la interrupción Carlos Barajas, reporta la 

asistencia a la plenaria virtual, gracias. 

Secretario: Recibido concejal. 

SECRETARIO: Señor presidente han respondido a lista 17 

honorables concejales, por lo tanto, hay quorum decisorio 

señor presidente.  
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PRESIDENTE: Gracias secretario por favor leemos el orden 

del día. 

PRIMERO: llamado a lista y verificación del quorum. 

 

SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación del orden del 

día. 

 

TERCERO: Lectura y aprobación de actas. 

 

CUARTO: Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

QUINTO: Presentación de informe del instituto de salud 

de Bucaramanga a cargo del doctor German Gómez Lizarazo.   

SEXTO: Lectura, documentos y comunicaciones. 

 

SEPTIMO: Proposiciones y asuntos varios. 

 

SECRETARIO: Bucaramanga viernes 03 de julio 2020, hora 

9:00 am, presidente JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO, 

Primer Vicepresidente NELSON MANTILLA BLANCO, Segundo 

Vicepresidente FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA, 

secretario general HENRY LOPEZ BELTRAN, ha sido leído el 

orden del día señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Honorables concejales aprueban el orden del 

día. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día para su 

aprobación señor presidente. 

 

PRESIDENTE: registramos el ingreso a la honorable 

concejal Marina Arévalo secretario. 

 

SECRETARIO: Recibido presidente. 

 

PRESIDENTE: Honorables concejales aprueban el orden del 

día. 

 

SECRETARIO: Fue aprobado señor presidente el orden del 

día por los honorables concejales. 

 

PRESIDENTE: continuamos secretario. 

 

TERCERO: Lectura y aprobación de actas, el día de hoy no 

hay actas señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuamos. 
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CUARTO: Himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE: Continuamos secretario. 

 

QUINTO: Presentación de informe de gestión del instituto 

de salud de Bucaramanga del Isabú a cargo del doctor 

German Gómez Lizarazo.   

PRESIDENTE: gracias secretario, doctor German le damos 

la bienvenida para que haga el uso de la palabra y después 

los honorables concejales la intervención. 

GERENTE GERMAN GÓMEZ LIZARAZO: Buenos días a todos los 

honorables concejales procedemos a compartir pantalla 

creo que ya, la están viendo ya. 

PRESIDENTE: Si señor 

GERENTE GERMAN GÓMEZ LIZARAZO Y esta en modo 

presentación, sí. 

PRESIDENTE: No, no está en modo presentación, listo. 

GERENTE GERMAN GÓMEZ LIZARAZO: bueno este es el informe 

del primer trimestre de 2020 a isabu y estamos elaborando 

un comparativo para que ustedes vean la situación en que 

recibimos la entidad comparativamente el deterioro que 

ha tenido en la parte financiera y estamos mirando un 

primer trimestre 2019 donde el desorden no era tan 

profundo y un 2020 donde ya se ve un grado mas profundo 

de compromiso financiero este es un cuadro que muestra 

comparativamente los ingresos y los gastos el presupuesto 

aumento ligeramente hay esta básicamente muy similar el 

presupuesto 2019 el presupuesto definitivo de la Isabu 

en el año 2019, a toda la vigencia 58.806 millones y en 

el 2020 52.652 en la ejecución a marzo una ejecución muy 

similar alrededor del 27, 28% en las dos vigencias en los 

gastos también un compromiso de gastos aproximadamente 

alrededor del 60, 58% en las dos vigencias muy similar, 

acá ya se ve algo del problema se observa como el 

presupuesto de venta de servicios en la vigencia 2019 fue 

de 40 mil millones en el año en toda la vigencia y este 

año solamente presupuestaron 37 mil 507 millones de 

diferente de 3 mil millones esta básicamente por la 
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desaparecieron en la eps al día y la perdida de usuario 

del régimen subsidiado cuando el ministerio y la 

superintendencia intervienen a la eps salud vida perdemos 

usuarios del régimen subsidiado que no se volvieron a 

recuperar porque el ministerio autorizo bajo una falsa 

segura de movilidad autorizo a que los usuarios se 

afiliaran a eps que no contratan con el isabu son sura, 

sanitas, salud total, son eps que no contratan con el 

isabu son eps del régimen contributivo que el ministerio 

autorizo a que manejaran usuarios del régimen subsidiado 

entonces hay ya se obviamente si hay menos venta de 

servicios pues hay menos reconocimiento, reconocimiento 

al primer trimestre reconocimiento es una figura en salud 

que significa que en la facturación de los servicios fue 

entregada a la entidad que fue a pagar entonces se 

entregaron y se radicaron la facturas en las eps, esa 

esos ingresos en otros son otros tipos de ingresos 

generalmente son ingresos que tiene la s, o concepto de 

transparencia de la alcaldía hay esta el tema del ingreso 

que es un ingreso con una financion especifica en la 

remodelación de los centros de salud, acá esta un poco 

mas detallado y esta el comparativo de los de las dos 

ejecuciones específicamente en el tema de gastos entonces 

hay se observa muy similar se ve con un deterioro profundo 

en una que se llama ciencias anteriores ustedes revisan 

eso quiere decir que la entidad no ha sido capaz de pagar 

las deudas de las vigencias anteriores 2018 y 2019 y que 

esas deudas va sujetas de 2019 eran de 5.600.000 , 

5.700.000 millones a marzo de 2020 son de 13.900.000 

estamos hablando de un aumento mas del 100% eso muestra 

el deterioro de la entidad sin embargo los gastos de 

funcionamiento continúan de la misma forma y obviamente 

que como no tienen ingresos en su momento no en el primer 

trimestre pues no lo pudieron tampoco ejecutar es lo que 

refiere al tema de ejecución a marzo 20 del 2020 ha sido 

muy similar el tema de gastos pero con una diferencia 

sustancial del grado de iliquidez que ha tenido la 

entidad por el tema de vigencias anteriores, acá esta 

básicamente una relación porcentual de reconocimiento 

creo el concepto que les mencionaba antes y un recaudo 

bajo las empresas sociales del estado son entidades que 

padecen todas las enfermedades del sistema de salud en 

Colombia y es como las eps traen el dinero y no lo giran 
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al prestador de servicios entonces el recaudo es un 

recaudo bajo estamos hablando de que radico facturación 

por 14 mil millones muy similar en los dos trimestres 

comparativos 2019-2020, un recaudo mejoro en algo en 2020 

pero sin embargo esta, esta caído supone que isabu presta 

servicios de primer nivel y esa capital debería recibirse 

al 100% eso es lo que arrastra y mejora ese porcentaje 

en instituciones de segundo nivel poner un ejemplo 

hospital de florida o hospital del magdalena medio este 

porcentaje es mucho más bajo, esto es un comparativo de 

lo que estábamos hablando de como mejoro ligeramente el 

recaudo en el primer trimestre del 2020 y pues obviamente 

que este porcentaje pues hace que haya una margen algo 

más de liquidez, acá esta un ejercicio que es comparativo 

que los años en reconocimientos muy similares en recaudo 

mejoro algo 2020 y en comprometido también muy similares 

ósea esto se da al principio del año porque generalmente 

las administraciones y pues en este caso la 

administración anterior dejo el presupuesto comprometido 

como ustedes lo pueden ver estamos hablando esto es 

relacionado con la venta de servicios ustedes recuerdan 

una diapositiva anterior estábamos hablando de que la 

venta de servicios es de 37 mil y la seguidor dejo 

comprometido el presupuesto en 30 mil millones una 

aproximadamente un 70% del presupuesto comprometido al 

30 de marzo en todos los rubios, esto es el reflejo, acá 

es ese 50 por pagar y con cuentas por pagar es el reflejo 

del deterioro de la entidad cuando le quitamos las 

cuentas por pagar mora el equilibrio presupuestal 

recuerden la cifra de 6 mil millones en el año 2020, 5 

mil millones en el año 2019, facturación es el reflejo 

de la prestación de servicios, aunque perdió afiliados 

no se la disminución ostensible en el monto de la capa 

porque pierde usuarios pero pues las en un dinero seré 

un llamémoslo una pequeña compensación el aumento que 

tiene el valor de la capital cambiar la vigencia que es 

aproximadamente el 5% que es el IPC, que maneja el 

ministerio a este respecto, acá si se observa son 

situaciones que producen una disminución de la 

facturación por evento la situación por evento en el 

primer trimestre 2019 4.400 y por evento en el primer 

trimestre 4 mil 20 dos cosas impactan hay, una voy a 

comenzar por la mas pequeña que es la que nos distrae 
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hoy, los hospitales están desocupados esperando a que 

lleguen los pacientes de covid hay se alcanza a reflejar 

los últimos 15 días de marzo y el cierre de los centro 

de salud que se cerraron todos los centros de salud en 

marzo y se cerro y pues básicamente el hospital esta 

desocupados esperando a que llegaran pacientes covid fue 

la orden que dio el ministerio que no se hiciera atención 

además con el tema del uso de aislamiento y de las 

cuarentenas pues la población no accede a consultar 

entonces se observa una disminución en el tema de covid, 

pero ese no es el principal impacto en este 39% sino es 

que la entidad ha tenido dificultades en ese primer 

trimestre para radicar la factura, si la factura no queda 

radicada ante la entidad responsable pago, gobernación 

de Santander, o eps o la misma alcaldía ese turno se 

refleja en este informe ósea facturación no radicada y 

disminución de la facturación por evento por el tema 

covid, ahí está el comparativo de la facturación por 

tramite que es muy similar que ustedes recuerdan mas o 

menos 6 mil una disminución del 2% por lo que le explicaba 

de la desaparición salud vida, el aumento en el tema de 

algunas de las eps esta dado por el valor aumenta en la 

capital llama la atención este aumento de la nueva eps 

porque se liquidaron algunas actas de vigencias 

anteriores y se logro mejorar esa parte de nueva eps, 

esta es como la participación tenemos a agro salud como 

el principal asegurador en Bucaramanga en el régimen 

subsidiado seguido por ame salud y nueva eps cada una 

tiene sus defectos las conozco a profundidad porque he 

estado en otras entidades por ponerle un solo ejemplo 

algunos tienen mañas para radicar no proceden las 

facturas cuando son todos tienen sus pequeños defectos 

no hay una asegurador ideal otros son oficiales desglosan 

que no están en la norma pero esta es la institución que 

tenemos que ir y el régimen que está en Colombia esperando 

hay esta discriminado en la facturación como esta 

disminuida por evento casi un 40, 39% las dos 

explicaciones que dimos una es porque la entidad no fue 

muy competente para radicar y la otra es por la 

disminución de los casi 15, 17 días que comenzó el 

aislamiento y la cuarentena y la disminución de la 

facturación por evento el cierre de las cirugías 

programadas de las consultas especializadas programadas 
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de las cirugías especializadas programadas que están 

cerradas en estos momentos, este es algún apoyo también 

de convenios administrativos de parte de la 

administración municipal que en 2019 en el primer 

trimestre al isabu le dieron dineros por tic, le dieron 

dineros por vigilancia tecnología y dineros por aps en 

el 2019, en el primer trimestre de 2020 solo le giraron 

un tema de este tema que llaman mantenimiento es el tema 

de registros de salud que se estaban terminando de 

remodelar es un tema que no son centros realmente nuevos 

es un tema que entran por ese rubro de mantenimiento, 

aquí estamos hablando del tema de porque se vio impactada 

la facturación este primer trimestre eso fue lo que yo 

encontré a primero de abril cuando ya comenzamos a 

revisar entonces había una facturación pendiente  por 

radicar, de vigencias anteriores cerca de 800 millones a 

la secretaria de salud esto es básicamente de población 

migrante y de algunas otras atenciones de población que 

no se encuentra afiliada que cada vez es menos de esas 

vigencias pues todavía existían aquí ya se observa ya el 

tema de aseguramiento universal que esta impulsando este 

gobierno del orden nacional entonces ese tema básicamente 

de migrantes y atenciones específicamente del segundo 

nivel que se le facturan al departamento de Santander más 

o menos 1082 millones encontré sin radicar también 

encontré una facturación pequeña de arl que también es 

de población no afiliada y también encontré de algunas 

eps más bien en pequeños valores y algunas otras que son 

temas de accidentes de carros fantasmas y aquí los se 

soat que si son los de las aseguradoras de soat eso 

básicamente sumando encontramos 2.400.000 millones de 

facturación por radicar que la procedemos a radicar en 

el mes de abril esto es un ejercicio que padecen todas 

las entes pero no en esta gran medida ósea esto significa 

que hay un aislamiento anormal del proceso de facturación 

que es un tema que estamos interviniendo no me vayan a 

crucificar el próximo trimestre cuando presente parte de 

mi gestión  cuando si se va a lograr disminuir pero no 

va a desaparecer totalmente esto está dado por la maña, 

críticamente eps acá esto si ha sido desorden esto de la 

gobernación pero estos de acá ha dado por la maña de las 

eps de recibir la factura y no entregar el radicado o 

devolver que es básicamente uno de las conductas anónimas 
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que ellos tienen se presentan quejas a la 

superintendencia sin embargo pues lo comento en otras 

instituciones donde he sido gerente la super no es que 

haga mucho por corregirla, tema de losas que es una maña 

que existe en el sistema de Colombia y es que encontré 

eso aquí en el isabu y es que básicamente 7646 millones 

de losas de vigencias anteriores estamos en periodo de 

conciliarlas, disminuirlas y obviamente que este proceso 

es recaudar el dinero para que le entre a la isabu dinero 

y tenga liquidez,  este es básicamente el mismo cuadro 

me llamo la atención de este valor de 2.600.000 parece 

que las eps como que no tuvieron mucho desglosando porque 

el valor es si ustedes lo pueden ver es un valor mayor 

en las otras vigencias, bueno primer trimestre de pronto 

esta como dormidas sino glosar sin embargo el valor si 

es importante impactan en los estados financieros de la 

entidad, acá estamos hablando del mismo tema de losas 

como el tema de la losa en la cápita que es un tema 

relacionado específicamente con los programas de 

promoción y prevención las eps tienen una población es 

la s específicamente y las s de primer nivel no logran 

hacer todas las actividades de promoción y prevención 

entonces la eps glosa unos valores importantes del la 

capitación el evento pues en de pronto errores en alguna 

parte de pertinencia médica o errores en facturación 

aunque lo veo muy bajo entonces de pronto es que ha 

mejorado esperemos a ver cómo se comporta esto es un tema 

que da acá en este tema si miramos la parte anterior, 

bueno ya la parte es más utilidad en la parte de evento 

del mismo proceso de facturación hay es otra de las mañas 

aunque acá en esta s es muy bajo en las instituciones de 

segundo y tercer nivel hospital universitario este tema 

de las devoluciones es mucho más alto eso es una conducta 

anómala de las eps de devolver la factura la ley el 

decreto 30, 4747 tiene muy claro cuales son las causales 

de devolución sin embargo ellos se inventan otras y 

presentan esa conducta de devolución para retrasar pagos, 

retrasar tiempos de facturación y de cartera para cobro, 

vamos a entrar al tema de cartera esto es un tema muy 

sensible en esta empresa ven ustedes como la cartera 

aumento ostensiblemente más o menos 4 mil millones de una 

vigencia a otra ha ese no ha sido muy juiciosa en cobrar 

entonces hay se refleja ese tema. Además, con un 
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agravante es una cartera envejecida, envejecida en 

cartera no es para los viejitos suscritos sino envejecida 

es acá solo un año ya la cartera esta envejecida que 

quiere decir esto que al isabu le deben mas de 6 mil 

millones ósea que paso le debían 3.200 en 2019 al primer 

trimestre y en este primer trimestre del 2020 la cartera 

vieja que es de más de 360 días es de 6.600.000 millones 

que quiere decir esto son las atenciones que se prestaron 

para ponerlo bien claro se atendió en febrero de 2019 y 

no lo han pagado o no han sido juicioso en no cobrarlo 

eso es un tema grave eso es un reflejo de todas las 

entidades de salud pero se supone que esta entidad que 

es de primer nivel debería tener una cartera más joven 

acá estamos haciendo un tac muy juicioso para mejorar 

este tema hacer cobros crear un manual de cartera que no 

existe acá en la s con unos tiempos que acorten eso y 

estar presentando unos cobros coactivos acá en este 

periodo de 91 a 180 días un cobro coactivo que incluya 

un cobro prejuridico y un cobro jurídico necesariamente 

que vamos a tener que comenzar a incrementar contra las 

eps que no nos paguen a tiempo, acá esta ese es el reflejo 

del tema que ya habíamos comentado y acá es un tema que 

quiero para que tengan una voz femenina acá en la 

presentación, acá a mi lado esta la doctora Gloria Arenas 

subgerente técnico científica entonces ella va hablarles 

del tema de producción que es todo el tema de atención 

prevención y promoción de la salud y todo el tema de 

atenciones en las unidades hospitalarias y en los centros 

de salud, hay los dejo con la doctora gloria arenas ya 

la paso a cámara.  

SUBGERENTE GLORIA ARENAS: Buenos días honorables 

concejales, a continuación voy a presentar la producción 

de las unidades corporativas al isabu, vamos a iniciar 

por las dos unidades hospitalarias, el hospital local del 

norte y la uis, en cuanto a consulta interna promoción y 

prevención por enfermería comparando los dos trimestres 

el primer trimestre del 2020 con respecto 2019 observamos 

una variación negativa del 12% la cual esta directamente 

relacionada con los otros factores que anteriormente 

mencionaba el doctor German a la pandemia y la 

disminución de usuarios en cuanto atención de la cápita 

especialmente tenemos la disminución en vacunación y 

controles de enfermería y otros controles de enfermería 
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de atención prenatal y crecimiento y desarrollo mientras 

que la psicología. 

CONCEJAL: Disculpe una moción presidente. 

PRESIDENTE: Moción concejal. 

CONCEJAL: Es que no se si haya que hacer una sesión 

informal porque la persona que esta hablando pueda seguir 

no se quien está dando la información, moción presidente. 

GERENTE GERMAN GÓMEZ LIZARAZO: concejal si quiere yo 

continuo con la presentación si hay algún inconveniente 

que lo presente el subgerente. 

SECRETARIO: Es funcionaria no tiene problema. 

GERENTE GERMAN GÓMEZ LIZARAZO: Si señor es funcionaria 

de planta. 

SECRETARIO: Entonces siga. 

CONCEJAL: Que pena doctor German es que como no sabíamos, 

entonces por procedimiento toca hacer una sesión informal 

para que otra persona pueda seguir hablando, pero si es 

una funcionaria no hay problema puede seguir hablando. 

SECRETARIO: Gracias concejal. 

CONCEJAL: secretario era para que cambiaran de tono de 

voz y de presencia. 

PRESIDENTE: Gracias concejal leonardo por la preocupación 

si teníamos la duda pero ya esta todo claro ya puede 

seguir. 

SUBGERENTE GLORIA ARENAS: Gracias bueno, acá en estas 

barras podemos observar cada uno de los diferentes 

actividades que hacen parte de solución de promoción y 

prevención lo cual es regido por el decreto 2126 del 2004 

en el cual todas las instituciones prestadoras del 

servicio de salud publicas hacen un reporte a la 

plataforma del cilio, en el ministerio de salud y lo cual 

a la secretaria de salud de Santander lo que estamos 

revisando anteriormente lo hemos reflejado aquí en las 

barras, en cuanto a la producción de medicina general 

hemos una disminución del 3% en la vigencia 2020, acá una 

disminución digamos no tan alta con respecto a los 
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factores que nos afectan y que vimos reflejada en 

facturación, urgencias si ya la disminución es mas alta 

se hace una disminución del 17% con 13.429 atención de 

urgencias en este mes y el 2019 hicimos 16.117 atenciones 

corremos que las dos unidades prestan servicios de 

urgencias las 24 horas, medicina especializada si esta 

la disminución bastante alta esto se factura por evento 

estos van directamente relacionado con lo que presentaban 

anteriormente el doctor German en cuanto a la facturación 

de ventas la disminución fue del 20% en este semestre, 

especialmente en la consulta de medicina especializada 

urgente baja a 3051 mientras que en el primer trimestre 

2019 habían hecho 5641 atenciones digamos que en la 

consulta medicina especializada es la consulta externa 

la disminución hay disminución pero no tan alta como la 

de consulta de urgencia, entonces consulta la disminución 

es del 5% no es alta tampoco aquí tenemos relacionadas 

con la actividades de atención en psicología, producción 

de odontología la disminución del 8% como vamos a ver 

cual es la producción de la isabu en el primer trimestre 

del 2020 fue menor que en el primer trimestre del 2019, 

acá tenemos las diferentes actividades que son los 

sellantes, en cambio en sellantes si hubo un incremento 

del primer trimestre con respecto 2019, para un total de 

actividades de 11.426 en el primer trimestre 2020 con una 

disminución del 8% de la variación global, altos con una 

disminución del 30% en los parches vaginales como en los 

partos por cesaría, los egresos de pacientes en 

observación hay una disminución del 30% también el 

hospital básicamente la wuinis en el mes de marzo 

tuvieron una ocupación muy baja por el tema de pandemia 

veníamos preparándonos acuerdo al lineamiento del 

ministerio era tener casi que las dos unidades 

desocupadas para la atención de pandemia eso hace que se 

disminuya el total de egresos y a la vez también 

disminución del total de urgencias hay una disminución 

de pacientes en observación, las cirugías tuvieron una 

reducción del 25% nosotros básicamente en marzo no se 

atendió sino de urgencias y algunas cirugías programadas 

ambulatorias que se hicieron del 01 al 15 de marzo 

bastante en la producción de los quirófanos del hospital 

del norte, en apoyo diagnostico también la disminución 

se ve reflejada por ende en el momento en que haya menos 
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atención de urgencias y menos pacientes va haber una 

disminución en apoyo diagnóstico, en exámenes de 

laboratorio clínico como imagenología,  la disminución 

es del 17% en todo lo relacionado especialmente con 

terapia física, la terapia respiratoria no se ve tan como 

la terapia física tenemos una lista de atenciones de 

4847, esos son los indicadores hospitalarios que miden 

la eficiencia administrativa de la institución las dos 

instituciones hospitalarias, en el año 2019 la uci nos 

daba con 79 camas en 2020 cuenta con 89 camas habilitadas 

sin embargo en cuanto al porcentaje de ocupación una 

reducción en 2020 es del 9% esta variación de 86% en el 

primer trimestre del 2019 a una disminución del 68% en 

el porcentaje de ocupación, promedio vida distancia sube 

24, 2,64 teníamos en el 2019 a 3,38 en el primer trimestre 

de 2020, giro cama también se ve afectado digamos que no 

tanto un 7% sin embargo pues todas las anteriores 

situaciones disminución de atención en urgencias, partos, 

en cirugías y en egresos hospitalarios son los que van a 

impactar en estos tres indicadores deficiencia 

administrativa, vamos a mirar la producción de los 

centros de salud, durante la vigencia 2020 la s se 

organizo en dos zonas, la zona norte y la zona sur vamos 

a mirar la producción de promoción y prevención de 

enfermería de la zona norte, anteriormente habíamos visto 

el global de la s aquí ya viene desglosada la zona norte 

que corresponde a los centros de salud, dorado, café 

Madrid, villa rosa, regaderos y Kennedy, san Rafael, 

Girardot, Gaitán y Santander en este orden tenemos esta 

variación a bienes hay una variación una disminución en 

dos mil actividades en todas de pyp la zona sur, la 

componen los centros de salud soledo plata, mutis, 

Campohermoso, la joya, Bucaramanga, rosario, comuneros y 

morro rico, tenemos también una ligera disminución mas 

alta en la zona sur que en la zona norte, acá 26 mil 

actividades se hicieron en el primer trimestre de 2019, 

vemos una disminución 3500, en cuanto a medicina general 

la producción de la zona norte hay una disminución entre 

4%, una variación un total de no aquí hay un error, aquí 

hay un error porque no puede haber disminución si se 

hicieron más actividades es un incremento de 4% la fecha, 

porque se hicieron 32.142 atenciones de medicina general 

en 2020 y 30.992 en el 2019, en cambio en la zona sur si 
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se hizo menos atenciones de medicina general un 10% menos 

en lo que al unir las dos si puede haber una disminución 

en 2020 con respecto a 2019, en cuanto a odontología en 

la zona norte tenemos una disminución del 14%, en la zona 

sur una disminución del 1% hay podemos mirar como las dos 

zonas convocan diferente en medicina y odontología acuden 

más en la zona sur al servicio de odontología la 

disminución es menos en 2020, en cuanto ahora aquí 

también hay que tener en cuenta las horas medicina 

general de odontología y de enfermería vemos que medicina 

general se hizo una reducción del 34% en horas porque 

hicimos un estudio de rendimiento y capacidades 

destinadas de acuerdo a la población zonificada en cada 

centro de salud y nos dimos cuenta que teníamos para el 

primer trimestre menor población que atender con una 

digamos más capacidad instalada que no se requerida para 

el personal de población y teniendo en cuenta que la s 

estaba teniendo problemas de flujo de recursos entonces 

se hizo un aporte en la capacidad instalada de hora 

médicos de acuerdo a lo que realmente requerida por 

rendimiento y frecuencia de uso de nuestra población 

atendida más o menos nuestra población acude a los 

servicios de salud 2.4 veces al año entonces en ese orden 

se hace un análisis para que, para que no vayamos a 

repasarnos en cuanto al concepto del ingreso y de gastos, 

en odontología en cambio de acuerdo a la estimación y a 

las instalaciones con lo que nos comprometimos en 

promoción y prevención tenemos incrementado un 2% de 

horas en 2020 con respecto en 2019 y así mismo en 

enfermería, muchísimas gracias continua el doctor German 

con los indicadores de calidad. 

GERENTE GERMAN GÓMEZ LIZARAZO: Bueno, este es un 

indicador importante es el indicador de oportunidad sin 

la consulta de ginecología específicamente en el primer 

trimestre entonces tenemos un indicador muy bueno de 

incluso en los dos años la meta es 15 días nosotros 

estamos tratando consulta de ginecología antes de 3 días, 

en pediatría también sigue siendo un indicador bueno que 

la meta es 5 días estamos dando consulta en primer 

trimestre estaban dando consulta a menos de 3 días y el 

primer trimestre de 2020 estaban dando consulta a menos 

de 4 días 3,6 días el indicador de cirugía general era 

muy era bueno, muy bueno en 2019 y pues en 2020 es 
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excelente aquí también hay que tener en cuenta que ha 

disminuido la demanda en especialidades hay menos demanda 

también mejora, la atención de la paciente embarazada es 

una de las áreas mas importantes del isabu el binomio 

madre e hijo también tenemos buen indicador mesa de 5 

días primer trimestre 2019 6 días y menos de 3 días primer 

trimestre 2020, este es un tema de mutuos se dice que 

antes de 60 minutos el paciente debe ser atendido en los 

servicios de urgencia en Colombia de acuerdo a la 

complejidad de la institución ese indicador puede llegar 

hacer el manejo como sucede en el hospital universitario 

de Santander que es un indicador de muy difícil manejo 

acá por la complejidad del indicador se vuelva mas fácil 

de manejar y ante de los 20 minutos el paciente ya es una 

clasificación que se le hace al paciente de acuerdo a 

unos estándares que ya están brevemente definidos de 

síntomas algunos signos generalmente lo hace con una 

medico especialista, medico con conocimiento, una 

enfermera con conocimiento en eso, una enfermera 

profesional y lo mismo en ese tema es un indicador que 

es bastante bueno también, acá esta un tema de citas web 

que es una de las propuesta que tenia la anterior 

administración y que vamos a continuar, disminuyendo la 

presencialidad y aumentando el tema de citas web en este 

segundo trimestre pues obviamente va aumentar 

ostensiblemente la presencialidad ha disminuido 

prácticamente en un 80 – 90% por todo el tema de la 

pandemia, acá se alcanza haber acto también en la segunda 

quincena de marzo cuando entra el tema de pandemia por 

lo tanto también ya se ve más presencia de citas web, la 

idea que tenemos en todo este periodo que hemos tenido 

es que la persona no acudan a los servicios a pedir las 

citas sino acudan a la atención no a pedir citas, gracias 

eso es básicamente todo, quiero oírlos, preguntas, dudas 

todo comentario lo escucho. 

PRESIDENTE: Gracias doctor German, secretario me confirma 

alguien ha pedido la palabra. 

SECRETARIO: No señor nadie ha pedido la palabra, Cristian 

reyes la acabo de pedir presidente. 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal Cristian Reyes. 

CONCEJAL CRISTIAN REYES: presidente feliz día para usted 
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para todos los compañeros para las personas que nos 

acompañan el día de hoy para el doctor gerente del 

instituto isabu, a todo su equipo de trabajo pues 

reconocer primero la labor que se viene haciendo, yo se 

que el lleva al frente de la institución muy poco tiempo 

y pues hay un reto muy importante que es modernizar los 

centros de salud e la ciudad, modernizar el hospital del 

norte, me he tomado la tarea de hacer una visita pues 

frente a esta pandemia esta situación que estamos 

viviendo y ante la manifestación del señor alcalde de una 

inversión dentro de su plan de acción al tema de salud 

si me preocupan varios puntos que yo quisiera preguntarle 

al señor directos sobre el tema uno de un caso que paso 

de un paciente que se encontraba en urgencias en el 

hospital que fue trasladado al hospital universitario le 

toco esperar casi dos el señor presento una falla 

respiratoria y perdió la vida les toco devolverlo el 

hospital lo devuelve a ya la persona fallecida lo 

devuelve al hospital del norte cuando pues esto 

normativamente está prohibido yo creo que hay estamos 

hablando del hospital del norte que es un hospital de 

primer nivel y pues hace parte de la red que necesita 

articular la red hospitalaria con el hospital de un 

tercer nivel mayor complejidad de atención entonces 

necesitamos mejorar esas relaciones con el hospital 

universitario para que no exista acabar definitivamente 

mitigar no puede haber ni un solo caso estamos hablando 

de la vida humana de un solo caso de ese paseo de la 

muerte donde no haya atención a los diferentes pacientes 

que tienen una urgencia y que podamos en algún momento 

una negligencia médica una negligencia de servicios, 

también no hay las suficientes camas habilitadas se había 

hablado de un plan de acción del isabu para esta atención 

del covid con una planificación de 44 camas a la fecha 

señores concejales solo hay 5 camas en el cuarto piso de 

atención del hospital del norte de esas cuatro camas de 

esas cinco camas hay seis pacientes en este cuarto piso 

también que no hay no se cuenta con servicio de baño 

entonces como podríamos hacer un aislamiento aquellas 

personas que sean posibles casos positivos, se cuentan 

con tres ambulancias medicalizadas pero esas tres 

ambulancias dos están en casi que en funcionamiento y una 

presenta averiadas a cada rato o problemas de 
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mantenimiento fuera de eso ustedes saben que atienden 22 

centros de salud más la wuinis a veces se ven lo 

suficiente estas ambulancias que tiene el hospital para 

poder cubrir la necesidad que tiene entonces muy 

importante poder en este cuatremio y esta administración 

mirar como hacemos estos planes de inversión, segundo 

mejor. 

CONCEJAL: Se pierde el audio honorable concejal. 

CONCEJAL CRISTIAN REYES: Muchas gracias, me escuchan 

mejor, quite la imagen para poder mejorar el audio, sí. 

GERENTE GERMAN GÓMEZ LIZARAZO: Honorable concejal me 

dices otra vez el caso del paciente haber si es el mismo 

que tenemos conocimiento. 

CONCEJAL CRISTIAN REYES: Si yo tengo el nombre exacto, 

pero me informan. 

GERENTE GERMAN GÓMEZ LIZARAZO: No, no ni los vayas a dar, 

me dicen que el paciente fue trasladado a uci y no fue 

atendido. 

CONCEJAL CRISTIAN REYES: Si en el hospital universitario 

no fue atendido y duro hora y media para la atención y 

hay pues presento la falla respiratoria y falleció y 

después el us lo devuelve al hospital del norte cuando 

ya la persona falleció y usted sabe doctor que eso es 

prohibido entonces es mejorar las relaciones esa 

articulación porque no podemos permitir casos como estos 

sobre todo me dicen que mas o menos obviamente dentro de 

la ambulancia le hacen el procedimiento establecido para 

la atención porque el presento hay una falla dentro de 

la ambulancia pero lo recuperan lo reviven y ya en el 

hospital le dicen que de pronto presento una negligencia 

no lo atendieron de manera urgente y lo devuelven cuando 

ya la persona ha fallecido y eso pues no es el 

procedimiento y el protocolo así entonces primero 

solicitarle pues también la información de los elementos 

de seguridad todo el personal que esta en el hospital del 

norte me informan que si se están presentando lo que pasa 

es que hay una frecuencia se van a un lavado muchas veces 

van llegando estos equipos sobre las 9 de la mañana de 7 

a  9 muchas veces no cuentan con los equipos para poder 

prestar los servicios que tenemos que brindar al personal 
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médico y pues el personal también administrativo que está 

cumpliendo con esta labor, fortalecer el tema de las 

camas de cuidado intermedio para hacer los aislamientos, 

me decía también de esta visita lo que evidenciamos me 

decía que no había en el cuarto piso baños entonces pues 

hay también se complicaría como hacemos aislamiento ha 

casos covid al personal médico segundo mirar como 

adquirimos los ventiladores porque me dicen también que 

no hay ni ventilador de techo entonces y que muchos menos 

ventiladores para atención respiratoria de los posibles 

casos covid o como es el manejo de los posibles casos 

covid dentro de los centros de salud y como son remitidos 

al hospital o a que organismos son remitidos y como es 

la atención hay pues habíamos hablado y habíamos visto 

dentro del plan de acción que si iban adquirir una 

inversión de 4 mil millones entonces yo si quisiera que 

esos 4 mil millones se invirtieran en los respiradores 

que necesitamos para la atención de aquella personas que 

se puedan complicar de este virus del covid entonces 

mejorar las instalaciones seguir con ese proceso de 

mejorar los diferentes centros de salud de la ciudad, 

pues a la fecha de los 22, 7 hemos que ya han tenido sus 

mejorar locativas y de elementos la ciudadanía pues eso 

es lo que quiere yo creo que eso sería un éxito de que 

Bucaramanga vea una administración que esta invirtiendo 

muy bien sus recursos sobre todo en el tema de salud si 

seguimos mejorándole los centros de salud sobre todo a 

población vulnerable y prestar un buen servicio en ese 

tema yo creo que eso seria uno de los grandes éxitos 

también de esta administración, mejorar el tema de las 

camas y toda la atención que ya me había referido doctor 

y pues de resto felicitarlo por lo que ha hecho hasta el 

momento, si hay muy buenos comentarios de parte de la 

ciudad sobre la atención, el día a día como mejora la 

calidad del servicio, la atención al usuario viene 

manejando a los paciente viene mejorando al día a día hay 

grandes retos se han hecho cosas importantes faltan 

bastantes cosas por hacer, tenemos un reto sobre salud 

que es un tema de orden nacional y de un sistema que es 

bastante complejo y pues hay tenemos un reto que esta 

tocado en mesa y pues mejorar también la calidad humana 

usted sabe que el mayor insumo de cualquier institución 

es el personal la atención a ese personal las buenas 
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relaciones el clima laboral es muy importante la atención 

a ese personal especializado que usted maneja como los 

médicos, las enfermeras, que están en el primer frente 

de batalla sobre esta pandemia entonces tener muy 

presente ese tema laboral con ellos, las buenas 

relaciones el buen trato es muy importante esa es mi 

apreciación un tema constructivo de ciudad y pues tenemos 

un reto como administración frente a esta pandemia y yo 

se que vamos a salir unidos adelante, muchas gracias 

presidente por el uso de la palabra. 

PRESIDENTE: a usted honorable concejal, tiene el uso de 

la palabra el concejal Leonardo Mancilla. 

CONCEJAL LEONARDO MANCILLA: Muchas gracias presidente. 

Doctor German buenos días me gusto el informe, doctor 

German, pero el informe que sumercé presento fue 

comparativo lo del 2019 a lo del 2020 ese comparativo lo 

que veo es que esta como un poquito mal no, es lo que veo 

yo, yo quiero saber cuál es la situación real hoy del 

isabu es una situación financiera pésima, regular, buena, 

y porque lo pregunto porque es que Bucaramanga se tiene 

que entrar o los bumangueses se tienen que entrar en qué 

nos vamos a enfrentar financieramente el isabu digamos 

lo que es el es la salud de que acoge a la persona y el 

ciudadano de a pie a los ciudadanos del común es al que 

recibe al estrato 1, 2, 3 y algunos del 4 entonces a mi 

me preocupa mucho que se financieramente el isabu esta 

mal pues la atención también va hacer de la misma manera 

llamémoslo así porque no van haber recursos para tener 

una buena atención medica ese es uno de mis consultas 

quiero saber cual es la real situación del isabu hoy y a 

que nos vamos a enfrentar financieramente a modo de 

petición yo si quiero decirle el sur de la ciudad es 

difícil trasladarse a veces al hospital de norte es 

bastante complejo estos ciudadanos que viven en granjas 

de Provenza que viven allá al lado de comultrasan, que 

viven al lado del centro comercial cacique allá hay unos 

centros de salud pero sumercé sabe que esos centros de 

salud es atención primaria y muchas veces muy poca yo 

estuve insistiendo que en el plan de desarrollo quedara 

las 24 horas en algunos centros de salud en la ciudad y 

sobre todo en el sur, en el occidente yo les pido el 

favor que sumercé en su gerencia pueda hacer esa gestión 
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que por lo menos 3 o 4 centros de salud presten el sistema 

de urgencia las 24 horas mire el centro de salud del 

mutis tan bonito que quedo pero hay esta cerrado 

llamémoslo cerrado en el principio de que no esta la 

atención a lo que es de infraestructura, el centro de 

salud Toledo plata creo que tampoco esta presentando las 

24 horas volvamos a retomar el centro de salud el rosario 

que tanto bien le hizo a la ciudad años atrás cuando era 

un mini hospital y que yo se que le puede ayudar mucho 

tanto al hospital universitario como al hospital del 

norte de congestionar pero hoy si veo que no se están 

utilizando o no se le esta dando el uso como en otros 

años anteriores y que la ciudadanía se lo agradecería 

mucho doctor German seria un gran logro si usted llega 

hacer eso y se que el ciudadano de a pie es el que mas 

va a salir beneficiado de esto, decirle doctor yo conozco 

también hace faltan muchas cosas a veces hay mucha 

población y los recursos son mínimos pero usted tiene un 

gran capital humano que ha venido trabajando con las uñas 

y acá es mirar como entre todos podemos gestionar no sé 

si sumercé tenga proyectos de índole nacional, vemos un 

concejal del partido centro democrático Luis Fernando 

Castañeda sé que está dispuesto ayudar a traer recursos 

para esta institución entonces doctor German no queda 

sino decirle que acá estamos para trabajar que confió en 

usted para sacar el Isabu adelante pero que si 

necesitamos saber cual es la real situación del Isabu y 

del hospital del norte para poder trabajar o para saber 

que podemos hacer, muchas gracias presidente. 

PRESIDENTE: A usted honorable concejal, tiene el uso de 

la palabra el concejal Carlos Barajas. 

CONCEJAL CARLOS BARAJAS: Gracias presidente, agradecerle 

al doctor German por la presentación que nos hace doctor 

German hablar de salud es hablar de un derecho 

fundamental y hablar de los recursos para la salud es 

hablar de algo sagrado quien juega con los recursos de 

salud quien los manipula de forma indebida debería tener 

la misma cadena perpetua que se aprobó ahorita en días 

pasados porque quien juega con la plata de la salud esta 

jugando con la vida, hay que decirlo sin ser jueces y sin 

hacer juicios de valor afirmativos pero aquí se dice en 

hora buena el isabu tiene una nueva dirección porque como 
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decía mi abuelita el isabu lo tenían manga por hombro, 

el isabu se convirtió no en la caja menor sino en la caja 

mayor de unos pocos y desafortunadamente el debate que 

hoy usted vive y la crisis que usted vive en el isabu es 

producto de la irresponsabilidad con la que la dirección 

anterior manejo el isabu con el concejal Luis Ávila tuve 

el privilegio porque pudimos de frente a Bucaramanga 

hacer unas denuncias puntuales tuve el privilegio de 

hacer un debate de control político al isabu en donde a 

compañía del concejal Luis y mostramos la verdadera cara 

del Isabu y la crisis en la que usted recibe hoy la 

entidad que le presta salud a los bumangueses una entidad 

que esta en crisis una entidad que financieramente no es 

viable imagínese usted, no sé si José si tiene hay la 

pantalla, usted doctor que en el año el isabu celebro 453 

contratos en el primer trimestre por valor de 11.547.000 

millones de pesos, no estoy siendo que todos los 

11.547.000 millones hayan sido mal utilizados pero 

celebrar 453 contratos en 3 meses eso es creer que el 

mundo se va acabar aparte de eso se celebró con la 

cooperativa hospitales por valor de 1.749.000 millones 

de pesos luego por 3.000.000 luego por 40.000.000 

millones de pesos, 215 millones y 253 millones de pesos 

y me ratificó en decirlo doctor German que el isabu era 

la caja mayor de quienes tenían la dirección se 

atrevieron a desconocer la junta directiva, cambios en 

la parte administrativa, hacían contratos por invitación 

cerrada desconociendo todos los principios de la 

contratación publica, principio de transparencia, 

principio publicidad y nosotros lo esperamos y 

principalmente yo espero que en manos suyas de quien he 

escuchado la mejores referencias usted sea quien rescate 

esa entidad porque es una entidad que no la podemos perder 

es una entidad que viene ser el fortín político el fortín 

de muchos políticos y en donde se habla hoy se ha 

especulado muchas cosas y hoy no podemos permitir que 

debemos procurar que el isabu en manos suyas se rescate 

y se salve yo quiero pedirle doctor German la contraloría 

de Bucaramanga está siendo una auditoria por una queja 

que pasaron porque no le pagaron los sueldos a unas 

personas que trabajaron en servicios generales y le 

quiero pedirle al señor secretario que se le solicite a 

la contraloría porque es que al isabu no le han hecho 
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auditoria al isabu este año no se le ha hecho auditoria 

no sé si está en el plan de la contraloría pero si quiero 

pedirle al señor secretario que se le solicite a la 

contraloría no solo hacer auditoria a esa queja puntual 

de que no le pagaron los servicios generales sino se le 

haga auditoria a todo escenario de contratación y 

actuaciones de la junta directiva del gerente anterior 

que ha sido el desastre más grande que ha tenido el isabu 

y lo digo sin temor a equivocarme yo le pedí en el debate 

de control que se le copias a la fiscalía y a la 

procuraduría y por eso quiero pedirle doctor German que 

usted le haga seguimiento a esas actuaciones, ojala usted 

pueda contratar un grupo auditor por cuenta del hospital 

para que nos de un diagnostico de como el gerente anterior 

que no se merece ni nombrarlo y desde luego con todo el 

respeto hacia el pero es que hay que referirnos de esa 

forma porque el jugo con la salud de los bumangueses 

usted debe tener un diagnostico de como recibido la 

entidad, el diagnostico no va hacer afortunado para la 

ciudad pero si tenemos que tener un diagnóstico y desde 

luego iniciar por respeto a los bumangueses usted también 

iniciar las acciones ha que haya lugar en la fiscalía que 

sé que van hacer muchas porque lo que se hizo en el isabu 

en materia de contratación fue desastroso, contratistas 

que venían de otros departamentos, contratistas que 

venían no más a llenarse de plata y no les importaba la 

salud ni los bumangueses, los centros de salud no tenemos 

una fecha precisa que los vayan abrir y ahora pues con 

el tema de covid esta en incertidumbre pero el gerente 

anterior se rasgaba las vestiduras cuando le reclamábamos 

con el concejal Luis Ávila que pasaba con el recurso y 

nos dijo que el compromiso de el antes de irse y eso con 

ese discurso populachero nos decía que el iba a entregar 

los centro de salud y hoy tenemos centro de salud que no 

están actos para el funcionamiento todavía y no es culpa 

suya doctor German estoy seguro que nos es culpa suya 

pero si hay que tomar las acciones de acciones legales y 

judiciales contra el gerente anterior es una petición que 

yo le hago en nombre de muchos bumangueses tome las 

acciones porque la plata de la salud no es un juego y 

estoy seguro que usted la va administrar bien, las 

referencias suyas son las mejores pero mi petición, mi 

favor, mi reclamo es que usted descabece una cruzada para 
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que los anteriores que usaron los recursos del isabu 

respondan ante las autoridades y así tengamos 

tranquilidad porque es que la gente no puede quedarse con 

los dineros de los bumangueses y los ciudadanos y andar 

campantes por ahí haciendo Facebook live y dando clases 

de moralismo cuando tienen mucho que responder ante la 

justicia y ante la ciudad, entonces director German le 

deseo los mejores éxitos espero que en el siguiente 

informe del concejo de Bucaramanga usted nos de los 

mejores resultados es un hombre que tiene la experiencia 

para asumir la administración de la salud de los 

bumangueses y estoy seguro que en manos suyas el isabu 

va a volver a revivir como un instituto que le puede 

prestar salud a todos los ciudadanos de Bucaramanga y eso 

para mi será una satisfacción poderlo celebrar en el 

próximo informe que empiece la restauración del isabu, 

por favor no permita que el anterior gerente se queden 

impunes y ayúdenos a denunciar es una petición un clamor 

que le hago es necesario urgente denunciar para que esta 

situación y este desastre que se cometió anteriormente 

no quede impune, muchas gracias presidente por el uso de 

la palabra. 

PRESIDENTE: A usted honorable concejal, tiene el uso de 

la palabra el concejal Nelson Mantilla. 

CONCEJAL NELSON MANTILLA: gracias presidente quito la 

imagen, porque para solo quedar en voz y tener mejor 

señal, saludarlos a todos compañeros, a todos los 

ciudadanos que nos siguen, doctor German personalmente 

no lo he distinguido, concejal Nelson Mantilla aquí vivo 

en el norte de la ciudad bueno hay un tema que me preocupa 

que parte pues usted ha dado su informe los compañeros 

que han tenido la palabra pues han manifestado de un tema 

de preocupación que veo gerente el tema de que el 

gobernador de Santander haya manifestado que ya estamos 

en alerta naranja y según los medios dicen que solo hay 

7 ucis ocupadas con pacientes de covid yo quiero que 

usted por favor nos diga como estamos a nivel de 

Bucaramanga, como estamos preparados, como esta el 

hospital del norte, aquí se aprobaron 23.000.000 millones 

de pesos para fortalecimiento de plan de acción covid, 

yo si quiero por favor pues se cuando tenga nos pueda 

responder doctor German como estamos, el hospital del 
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norte que preparación tenemos porque es preocupante lo 

que para nivel de bumangueses santandereanos ver que con 

tan mínima ocupación que esta pasando con el tema de las 

ucis pudimos fortalecer, no pudimos fortalecer también 

un tema que quiero manifestar que lo dije secretario de 

salud al doctor nelson he escuchado que solo hay un grupo 

como de 10, 11, 12 personas de programa covid yo quiero 

que usted nos diga gerente si es cierto o no es cierto 

que hay tan poco personal para atender una de las 

situaciones más preocupantes que tenemos hoy como 

colombianos, como bumangueses, necesitamos tener un 

escuadrón estoy preocupado porque aquí no se puede 

escatimar gastos, recursos económicos tenemos que darla 

toda por el todo tener un buen personal para atención 

covid, hay otra actividades del país donde tienen grupos 

que están hiendo por las comunidades por los barrios por 

los sectores rurales sensibilizando a las comunidades de 

la delicada situación que si no tomamos las medidas 

pertinentes si tomamos esto a la ligera es grave, 

lamentable la situación de perdidas humanas, y eso es lo 

que queremos evitar tanto la administración como nosotros 

que somos la prestación ciudadana entonces yo si quiero 

doctor German usted también cuando tenga el momento de 

podernos responder cuantas personas hay, según tengo 

entendido solo 10 y eso me parece preocupante para mi 

usted nos justificara porque tan poquitas personas si es 

así o no es así pero yo si le hago el llamado al ingeniero 

Juan Carlos Cárdenas alcalde de la ciudad por favor se 

lo dije al secretario y concejales tenemos que tener 

descuadron por lo menos de unas 60 personas, 50 personas 

sensibilizando atendiendo las llamadas, atenciones a los 

pacientes que llaman de covid y por las comunidades esto 

es de sensibilización social fuertemente, lo otro que me 

preocupa es lo de los centros de salud gerente el tema 

de las llamadas para las citas médicas los adultos 

mayores no saben usar ósea no acceden ya a la tecnología 

los que no tienen sus hijos, sus familiares que vamos 

hacer para el tema de la atención de ellos porque las 

citas no telecitas y sabemos que pues así por el tema de 

la pandemia pero tenemos que empezar a revisar eso, es 

que ellos tienen muy buen personal gerente por ejemplo 

la doctora Gloria una persona que doy fe del servicio, 

del trabajo, del compromiso, la subgerente de verdad 
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concejales lo digo como es una persona que siempre esta 

presta, es muy cuestionable tiene todas las 

requerimientos a la ciudadanía yo le reconozco eso 

gerente también aquí la que tiene coordinadora del norte 

ha mejorado el tema de la atención del personal del 

profesionalismo eso hay que reconocerlo tiene usted muy 

buen equipo de trabajo ojala todo se de para bien, por 

el bien de la salud de los bumangueses pero por favor 

revisemos mucho lo de las citas gerente, porque los 

abuelos llegan y preguntan la verdad, la verdad muchos, 

muchas personas no tienen celular con celular inteligente 

estoy preocupado con ese tema, los pacientes crónicos 

como vamos hacer ese tema haber como mejoramos el tema 

de atención en las zonas rurales yo pienso que se había 

hablado de las de los pues llamémoslo así de los puesto 

de salud móviles para ir a los sectores rurales yo quiero 

que usted nos diga como quedo eso, que paso con eso y 

bueno ya finalizando pues desearle éxitos usted tiene 

tres meses de haber tomado el cargo o menos de tres meses 

es una usted llego en un momento histórico de la ciudad 

de Bucaramanga manejar la salud pues desearle la mayores 

bendiciones en inteligencia en sabiduría porque todo los 

bumangueses estamos dependiendo primeramente de Dios y 

de que tanto el alcalde como usted el Isabu optimicen de 

la mejor manera el servicio de atención a los 

bumangueses, muchas gracias presidente. 

PRESIDENTE: A usted concejal, tiene el uso de la palabra 

la concejal Marina Arévalo. 

CONCEJAL MARINA ARÉVALO: Bueno, buenos días gracias señor 

presidente, gracias Doctor German por su informe un 

saludo especial a usted y a su equipo de trabajo sabemos 

pues que en ustedes ha recaído mucho mas la 

responsabilidad de la salud y de la vida de los 

bumangueses producto de esta emergencia yo quiero hacerle 

algunas observaciones y recomendaciones al respecto del 

informe, me parece y esto en beneficio de las partes no 

porque vuelvo y le repito como lo he dicho en otras 

intervenciones, en la medida en que nos comuniquemos de 

manera más lineal en cuanto a que nosotros necesitamos 

para poder ver un informe mucho más robusto y más claro 

y que le queda fácil a ustedes proveernos porque hoy por 

ejemplo su informe es un ejemplo de que hay mucho detalle 
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en muchos aspectos en la generalidad del día que desde 

luego son muy importantes no estoy diciendo que no, pero 

en el ejemplo de facturación, en facturación viene 

bastante detalle en el informe eso esta bien no estoy 

diciendo que este sobrando pero por el contrario me 

parece que para nuestro análisis y para poder tener una 

idea de lo que fue la gestión en el informe que usted 

presenta en temas presupuestales en ingresos encontramos 

una diferencia entre lo que usted nos presenta y lo que 

se encuentra asignado a presupuesto creemos, asumimos que 

pudo ser que posteriormente hubo una adición presupuestal 

pero es importante que cuando estas variaciones se 

presenten no hagan hay mismo el comentario de porque se 

presento la variación con respecto bueno eso básicamente 

por lo demás creemos que se esta manejando el tema dentro 

del marco a pesar de que tampoco encontramos por ejemplo 

usted se dedica a unas cuentas que son muy importantes 

pero es bien importante también para nosotros y para su 

mismo informe que aparezca de lo general a lo particular 

el tema de la ejecución presupuestal, les recordamos que 

nosotros si usted lo sabe pues que nosotros el referendo 

que tenemos para cualquier análisis que hacemos del 

comportamiento de las cifras de las instituciones primero 

es el plan de desarrollo que es el proyecto macro por 

decirlo pero nos vamos a los presupuestos de gasto 

entonces es hay donde nosotros podemos estar tomando una 

idea de que recomendaciones debe la corporación en el uso 

de las atribuciones hacer frente a las gestiones si esto 

en ultimas beneficia el trabajo de todos porque podemos 

estar considerando en algunas casos que las asignaciones 

no son suficientes y por el contrario en otras partes si 

pueden estar demás las asignaciones mucho más tratándose 

que una asignación como la que usted esta dirigiendo que 

bien nos hace la claridad que usted no estuvo en el primer 

trimestre y creo doctor German que ha sido una buena 

oportunidad yo he visto incluso en su presentación la 

forma como usted lo explico el tema de la cartera que le 

esta preocupando a usted desde luego nos preocupa también 

a los bumangueses usted nos explicó de una cartera 

envejecida de mas del 43% pero también nos explicó y nos 

presenta en el cuadro del informe de gestión un resumen 

de las glosas y yo quisiera saber si adjunto a ese resumen 

están identificados los responsables de esas glosas 
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porque si en la tarea de terminante del ingreso que es 

la facturación no tenemos al frente una persona 

responsable, doliente sabiendo que la cartera que esta 

cobrando tiene mucha relevancia y mucha importancia para 

la ciudad y encontramos que del 2018, 2019 el total de 

las glosas se incrementó en más de 3 veces entonces quien 

está cometiendo el error, donde está fallando la 

comunicación y claro al acreedor eso es lo que le gusta, 

que yo le cobre mal para poder tener de donde decirme yo 

no le pague porque usted me cobro mal y en consecuencia 

viene quedándole a usted como el líder de esta 

institución la tarea difícil de cobrar una cartera que 

mas días cada día mas se va envejeciendo y si bien usted 

nos entrego en su presentación la cartera por edades 

convendría para otro próxima informe y esto para poderle 

hacer una recomendación en esa materia que fuera 

discriminado un poco más ojala si la tenemos por edades 

y por el deudor también eso con que propósito usted sabe 

doctor que por temas de nit nosotros si la cartera 

finalmente se deterioró tenemos que mostrarla como 

deteriorada pero mostrarla como deteriorada no significa 

que sea incobrable no sé y esto si se lo dejo a usted 

para que lo analice con sus jurídicos es una 

recomendación no sé si nosotros en ese profundo análisis 

de cartera que le estamos recomendando pudiéramos 

encontrar la posibilidad de que la institución apoyada 

en un buen abogado pueda direccionar esta cartera para 

que una vez se establezca como deteriorada se haga una 

gestión de cobro de manera legal porque no puede estar 

la institución exponiéndose de esta manera es que si 

nosotros seguimos en este ritmo de tener glosas 

triplicadas vamos a tener glosas triplicadas a lo que hoy 

tenemos que es de 141 mil millones que eso son unas cifras 

que son bastantes considerables para el tema de la salud 

entonces fundamentalmente esa era mi observación por los 

demás decirle doctor que son bastantes las observaciones 

que han hecho atrás mis antecesores y que hacen los 

ciudadanos al respecto del servicio de la institución 

particularmente del hospital del norte yo ya lo denuncie 

y creo que usted tiene una enorme oportunidad de 

socializar y sensibilizar a las personas sobre todo a las 

que atienden público para que sean un poco más humanas 

como merece una persona que solicita un servicio de salud 
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porque si hay una vulnerabilidad del ser humano es cuando 

uno está enfermo y hay es cuando más se necesita de 

capacidades de competencias en las personas que ejercen 

esa tarea, eso era gracias Doctor, gracias presidente por 

el uso de la palabra. 

PRESIDENTE: A usted muchas gracias honorable concejal 

Marina, tiene el uso de la palabra la concejal Luisa 

Ballesteros. 

CONCEJAL LUISA BALLESTEROS: Muchas gracias presidente, 

bueno en estos momentos quiero como enfocarme un poco 

también en el tema del covid es algo que uno no puede 

dejar atrás donde uno tiene como esta amenaza todos los 

días tanto por los medios de comunicación como por el 

diario vivir que nos ha embarcado este gran sentimiento 

de incertidumbre, de miedo de muchas cosas que hay que 

tratar de mitigar y hay que tratar de mirar sobre todo 

las estrategias que se han venido realizando desde los 

entes públicos para que pues haya un soporte unas bases 

fuertes para desafortunadamente si lo pensamos de la peor 

manera puedan estallar estos contagios en nuestra ciudad 

la curva de contagios en el ultimo mes hace menos de 15 

días cuando se realizo el informe de gestión del isabu 

Bucaramanga reportaba 75 casos y hoy a 3 de julio esos 

75 casos ya se han duplicado es decir que el 19 de junio 

al día de hoy desde el 19 de junio hasta el día de hoy 

se ha aumentado un 100% estos casos y esto es muy 

preocupante aunque si uno se pone hacer un poco alentador 

y de pronto conformita uno se pone a compararse con otras 

ciudades quizás 150 casos estamos bien en comparación a 

lo que esta pasando en otras ciudades que pues la cifra 

esta muy grave pero a mi lo que me preocupa es la replica 

que ha venido teniendo a un 100% de estos casos ese 

incremento se ha debido tal vez a más número de pruebas 

digo yo pues no sé porque cuando recién empezamos con 

todo este tema de cuarentena, calidad de ella o realmente 

si el día sin IVA del pasado 19 de junio tuvo alguna 

incidencia de ser así el día de hoy también tenemos este 

famoso día sin IVA y el próximo 19 de julio podríamos 

tener otro caso acelerado o otra cifra de casos 

acelerados de covid quiero saber si ante esta situación 

el isabu ha realizado algún plan de contingencia para 

ejercer cierto control de propagación porque este 
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problema que tenemos no solamente es del isabu, no 

solamente es de la secretaría del interior, de la 

secretaría de planeación o es de toda una alcaldía es de 

toda la articulación hacia un mismo foco y hacia un mismo 

problema que es la muerte que tenemos, mejor dicho como 

dice el cuento rondándonos cada día en nuestra ciudad por 

otro lado también la pasada intervención yo expuse el 

tema preocupante sobre el retorno de los ciudadanos 

venezolanos a su país donde aquí digamos en el parque del 

agua se vienen como ubicando o refugiando todas las 

personas que vienen de otras ciudades que vienen de otros 

países no solamente Venezuela sino ya vienen como 

devolviéndose y se han ubicado incluso ya no solamente 

en el parque del agua sino en la vía Cúcuta yo se que 

bueno todos esto no es un secreto todos pasamos por hay 

en algún momento del mes de la semana pero este gran 

aislamiento si tiene un gran alto de riesgo dado que no 

se cumplen las medidas de distanciamiento ya se han 

generado alarmas en los habitantes de la comuna 14 están 

desesperados quienes con ocasión ha ellos mas de 1.000 

habitantes los que residen en los conjuntos acuario, 

bosques de los venados, torres de Palermo, del sector y 

van a colocar una acción popular solicitando que se le 

respete su derecho de salud también que se le respete 

derecho de seguridad y que agilicen la ayuda humanitaria 

para el retorno de los venezolanos en su país ya que ayer 

tuve la oportunidad de ir con mi equipo de trabajo pues 

hacerles una entrevista a ellos porque hay mucha 

desinformación en este caso cuando uno habla de los 

venezolanos ellos piensan que es que ellos están aquí 

atados y puntillados al piso que se quieren quedar y yo 

de hecho personalmente pensaba que esa era una de las 

situaciones o la razones por las cuales no se podían 

devolver o no se hacia la gestión de pronto de una manera 

mas masiva para el retorno de ellos a su país quiero 

pedirle el favor al ingeniero José que me regale un video 

corto para que podamos estar un poco más contextualizados 

sobre lo que estoy hablando y sobre la opinión de estas 

personas en el parque del agua. Video... Gracias José 

bueno esto es como una cara de la moneda esta es la 

situación que viven los venezolanos que están en estos 

momentos en el parque del agua pero mi llamado es a que 

haya una articulación porque ellos ósea el mensaje 
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constante de ellos es que se quieren devolver anoche 

precisamente llegaron unos buses y se llevan de a 100 

personas, ellos dicen que la única solución es que haya 

una sola recogida de 20, 30 buses que obviamente tienen 

que mirar primero cuantas personas son y se desplacen 

todas para su ciudad, para su país y que esa zona la 

puedan liberar y la puedan otra vez recuperar esa es la 

opinión de ellos, quiero por favor solicitar a mis 

compañeros una sesión informal hay un invitado que es la 

otra cara de la moneda es una persona que vive en la 

comuna 14 donde también han tenido que tener obviamente 

las consecuencias de toda esta situación y el muy 

amablemente me solicito una intervención aquí ante 

nosotros para que por favor declaremos esa sesión 

informal y la persona pueda darnos su redacción de lo que 

esta pasando en este momento en la comuna 14. 

INVITADO: Hola buenos días honorables concejales, a la 

doctora. 

CONCEJALA LUISA BALLESTEROS: Para una moción que pena. 

PRESIDENTE: Tiene el uso de la palabra el concejal. 

SECRETARIO: Señor presidente, perdón es que esta pidiendo 

sesión informal para que pueda permitir. 

PRESIDENTE: Entonces señores concejales, aprueban sesión 

informal.  

SECRETARIO: Ha sido aprobada la sesión informal señor 

presidente solicitada por la honorable concejal Luisa 

Ballesteros. 

PRESIDENTE: Entonces concejal Luisa por favor continúe 

con su intervención y con el invitado. 

CONCEJALA LUISA BALLESTEROS: Bueno muchas gracias 

presidente, nuestro invitado es un habitante de la comuna 

14 como lo dije anteriormente es la intervención de la 

otra cara de la moneda en el video vimos de pronto la 

condición y la posición en la que están los hermanos 

venezolanos y en estos momentos residente de la comuna 

14 bienvenido señor Sergio. 

SECRETARIO: micrófono Sergio. 
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INVITADO SERGIO: hay si, ahora si bueno dale muchas 

gracias, buenos días honorables concejales muchas gracias 

a la doctora Luisa por la invitación yo soy residente 

aquí del barrio Álvarez vivo en la calle 31 con 46 el 

problema que tenemos aquí con los emigrantes venezolanos 

es muy complicado demasiado complicado ya ellos estaban 

quedando ya tenían sus cambuches llegando al edificio 

acuario ellos les traen comida migración les trae comida 

si eso esta bien pero no tienen baño no tienen donde 

hacer sus necesidades entonces ellos buscan donde hacerla 

se vienen acá para donde nosotros vivimos en el sector 

el tabón del barrio Álvarez hacen sus necesidades aquí 

en el garaje que días me levante yo tengo cámara en toda 

esta parte y se están masturbando ya vienen parejas ha 

tener relaciones acá entonces se nos ha vuelto muy 

complicado entonces eso es un poco de infección para 

nosotros porque ellos no se cuidan ustedes los ven sin 

tapabocas ellos se pasean por todo el sector tiene riñas 

y peleas toda la santa noches, eso no falta entre ellos 

mismo se agarran por la comida, se agarran por muchas 

cosas se ha vuelto inseguro el sector, que días a un 

domiciliario lo cogieron lo bajaron de la moto y le 

robaron absolutamente todo, por ahí no se puede pasar, 

mi papa y mi mama son adultos mayores son de 70 años no 

nos podemos dejar ir ni a la tienda porque ellos al menos 

necesitan salir a caminar, ejercitarse no los puede dejar 

salir porque es un peligro con esta gente porque ellos 

no usan protección ya están es cogiendo a las personas y 

las agreden todos los días pasan por acá pidiendo 

alimentación, pidiendo comida, pidiendo agua como ustedes 

se pudieron dar cuenta en el video hay unas cocinas que 

ellos armaron hay improvisadas, eso se nos viene todas 

las noches todo el día toda la noche aquí las viviendas 

ya después de las 6 de la tarde llega todo el mundo a 

cocinar y eso se nos vuelve complicado porque toda esa 

parte se llena de ese humo están acabando con los arboles 

de acá arriba para poder hacer sus cambuches entonces 

necesitamos que por favor nos colaboren, nos den solución 

a ese problema ya al menos ahorita acabe de pasar ahí un 

CAI móvil esta la policía hay pendiente se suban ya los 

bajaron más para el parque del agua pero de todos modos 

sigue siendo un problema para nosotros entonces yo les 

pido por favor de corazón de verdad de que nos traten de 
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colaborar con todos estos inmigrantes que si los pueden 

reubicar en otra parte mientras se los pueden llevar si 

les van a traer alimentación que les instalen baños 

porque ellos no tienen donde hacer entonces eso es más 

que todos lo que nosotros aquí como comunidad de acuario, 

Álvarez, torres de Palermo, el venado, necesitamos que 

por favor nos colaboren en ese sentido eso les tenia para 

contar, muchas gracias por su por haberme escuchado y 

espero. 

PRESIDENTE: Ya un momento honorable concejal quería 

pedirle el favor a la concejal Luisa si tiene otro 

invitado que vaya a intervenir por favor que sea con el 

tema relacionado con el isabu teniendo en cuenta que 

nosotros es un tema de la secretaria del interior y 

desarrollo y esto correspondería a varios, no tiene nada 

que ver con el manejo de los inmigrantes entonces le 

agradecería eso para darle orden a la sección. 

CONCEJAL LUISA BALLESTEROS: Señor presidente claro que 

sí, para informar que no tengo otro invitado pero digamos 

si lo pensamos en lo que esta pasando en esta situación 

se que sacar a las personas de ahí lo que usted esta 

diciendo es totalmente correcto pero también es lógico 

que estas personas que están aquí no están teniendo 

ningún distanciamiento, no tienen una debida desecho de 

sus heces fecales entonces todas estas cosas van a tener 

una consecuencia todos estos actos van a traer una 

consecuencia y es los problemas de salud no solamente 

para las personas venezolanas que están en este sector 

sino para las personas que están alrededor se que 

solamente la solución no es para las personas que están 

en el ISABU, por supuesto que no pero si es una 

articulación que se debe hacer desde todos los entes de 

la alcaldía municipal porque si lo vamos a decir por 

partes cualquiera de esta secretarías va a decir que 

sobra algo que lo tiene que hacer otra, entonces lo 

importante es la articulación y mostrar las consecuencias 

en el tema de salud que trae esta crisis que estamos 

pasando en el parque del agua, muchísimas gracias 

presidente. 

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal y en este 

orden de ideas vamos a levantar entonces la sesión 

informal para continuar señor secretario por favor 
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hacemos llamado a lista, secretario, le agradecemos los 

micrófonos, señor secretario ya estamos pendientes del 

llamado a lista. 

SECRETARIO: gracias señor presidente es que tenía 

desconectado el micrófono. 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: presente. 

 

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: presente señor 

secretario. 

 

JAVIER AYALA MORENO:  

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ:  presente.  

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Carlos Barajas presente 

señor secretario. 

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: presente señor secretario. 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario. 

 

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: presente señor 

secretario. 

 

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES: presente señor 

secretario. 

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente señor secretario. 

 

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente.  

 

NELSON MANTILLA BLANCO:  

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente señor secretario. 

 

ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: presente señor secretario. 

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.  

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente secretario. 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO:  

 

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: presente secretario. 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente secretario. 

SECRETARIO: Señor presidente han respondido a lista 16 
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honorables concejales por lo tanto hay quorum decisorio 

y se levanta la sesión informal. 

PRESIDENTE: Gracias secretario, le damos el uso de la 

palabra a la concejala Luisa Ballesteros para que termine 

su intervención. 

CONCEJALA LUISA BALLESTEROS: Muchísimas gracias 

presidente no pues por ultimo y ya para terminar quisiera 

que de pronto nos comentara si el municipio de 

Bucaramanga a podido acceder a los recursos de 

cooperación internacional del 2017 ha recibido Colombia 

y que supera los 950.000.000 millones de dólares cuya 

inversión esta destinada al saneamiento del agua y 

necesidades de salud como destilirizacion y medicamentos 

además de esto la comunidad internacional comprometió el 

martes 26 de mayo del 2020, 653 millones de dólares en 

donaciones para ayudar a los países de Latinoamérica que 

generosamente han tenido acogida a millones de ciudadanos 

que marcharon de Venezuela con eso quiero terminar la 

intervención señor presidente muchas gracias. 

PRESIDENTE: A usted muchas gracias honorables concejal 

tiene el uso de la palabra el concejal Robin Anderson 

Hernández Botero de la avanzada liberal.  

CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ: Buenos días, gracias 

señor presidente un cordial saludo al doctor German 

primero que todo pues reiterarle y darle la bienvenida 

no habíamos tenido el placer de poder compartir con usted 

y escuchar el informe que yo se que ese informe de gestión 

no es suyo usted no estaba en la cartera o acababa de 

llegar a la cartera cuando realmente se que en usted van 

haber buenas oportunidades de salud para los bumangueses 

eso esperamos tenemos la confianza se que usted tiene una 

muy buena hoja de vida una muy buena gestión en entidades 

donde ha estado y realmente tenemos tanto los concejales 

como los bumangueses tenemos la esperanza en usted 

puesta. Con respecto al informe de gestión quisiera hacer 

una apreciaciones doctor como le decía pues el informe 

no es suyo encontré unas cositas que podríamos de pronto 

mirar y que si usted pues bien amerita contestarme acá 

sino pues por escrito pero quisiera saber porque no sé 

hicieron no hay convenios vigentes con la alcaldía para 

los programas de plan de intervenciones colectivas tic, 
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la vigilancia epidemiológica tampoco, atención primaria 

en salud quisiera saber porque no se han hecho esos 

convenios también mirábamos que hay una cartera alta por 

1085 millones con varias eps un porcentaje elevado con 

respecto al año 2019 estamos en un 22% en el año 2020 

entonces quisiera saber que va hacer usted como gerente 

del isabu para empezar a recuperar esa cartera o que esta 

haciendo ya se que va hacer una muy buena gestión pero 

quisiera saber como vamos a empezar a recuperar esta 

cartera para que realmente entran las actas del isabu, 

también pues quisiera preguntarle sobre el contrato que 

tiene que ver el objeto de infraestructura que dice que 

mantenimiento integral de estructura física de redes 

hidráulicas, eléctricas, sanitarias y mantenimiento 

general del isabu de ellos centros de villa rosa y ips 

colorados, café Madrid, san Rafael, Kennedy con respecto 

a ese contrato pues quisiera saber cuanto es el valor del 

contrato y además de eso pues quisiera saber porque en 

los centros de salud no se ha realizado nada o cuando se 

inician las obras en hechos, pues también doctor German 

quisiera hacerle unas peticiones me han hecho la 

comunidad desde hace mucho tiempo realmente pues en mi 

campaña la escuche es una lucha que ha dado la comunidad 

primero que todo yo se que, que tiene que ver con las 

remodelaciones de los centros de salud en todos los 

barrios de los 19 centros de salud, ahorita se 

remodelaron unos quisiera que usted realmente hiciera una 

visita esa misma visita le entregara un reporte 

infraestructura para que dijera si esos centros que 

entregaron están en optimas condiciones para que ustedes 

realmente presten un buen servicio de salud y además que 

eso usted tuviera en cuenta los otros centros de salud 

para que posteriormente sean remodelados en su totalidad 

y si de alguna manera hay que hacerle no remodelaciones 

construcción nueva por favor se tengan en cuenta todos 

los estudios técnicos de resistencia que exige el 

ministerio de salud y además de eso doctor usted lo sabe 

importantísimo y siempre lo he luchado y desde acá desde 

este concejo desde que llegue me he empecinado en que 

volvamos el centro de salud del barrio Antonio santos sur 

que realmente fue demolido para hacer las obras del 

tercer carril y que ya han pasado casi más de 8 años y 

no hemos podido entregarle esto a esta comuna 9 que tanto 
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le hace falta que se que en sus manos va a estar que se 

que se va hacer una muy buena obra entonces hoy le pido 

que realmente tenga en cuenta eso que sea haga un muy 

buen centro de salud que ojala le pueda servir tanto a 

la comuna 9 como a la comuna 6 que queda también pegado 

solamente pasando el puente y mucho de los sectores de 

ahí porque usted sabe que hay mucho de los sectores que 

se favorecen de este, además de eso doctor también como 

lo hablaba uno de mis compañeros pedirle porque la gente 

también de alguna manera necesita que los centros de 

salud trabajen las 24 horas del día es un grito un clamor 

de la gente para que ahí mismo se puede prestar todos los 

servicios, usted sabe doctor que hay gente de muy bajos 

recursos, no tienen ni con que trasladarse no tienen para 

un bus y hay veces yo quisiera que estos centros de salud 

se volvieran a integrar y pudiéramos tener especialistas 

y pudiéramos exámenes de laboratorio todas esas cosas que 

pudiéramos prestarle a estas personas como le digo de tan 

bajos recursos y yo sé que en sus manos se va hacer una 

muy buena gestión lo tengo lo sé y realmente pues 

felicitarlo sé que usted ya hoy 9 centros de salud 

trabajando, usted mismo lo dijo que días en vanguardia 9 

centros de salud con todas las adecuaciones y protección 

contra el covid para prevenir el covid además de eso 

también sabemos que hay una línea que usted habilito una 

línea por celular para las citas que además de eso hay 

una página web y que además de eso esta haciendo un buen 

trabajo está enviando también esta haciendo visitas a 

domicilio entonces realmente pues se que lo esta haciendo 

quisiera saber cuando se han habilitar los otros centros 

de salud como se esta haciendo esta habilitación que 

servicios se están prestando en cada centro de salud y 

que realmente podamos con su ayuda que se vuelvan de 

alguna manera estos centros de salud vuelvan a prestar 

los servicios al 100% y mucho más que sé que con usted 

lo vamos a lograr, adicionalmente doctor quisiera también 

pues decirle que pues preocupante la situación de lo del 

covid que estamos en alerta naranja pero yo sé que esta 

alerta naranja somos de los municipios con más bajo y que 

se que con el 75 % de ocupación ya pasaríamos a alerta 

roja entonces sé que también no es toda gente de acá que 

se esta atendiendo gente de afuera pero si de alguna 

manera mirar que probabilidad podemos hacer de estos 
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centros de salud el día de mañana se nos vuelva lugares 

de atención para las pacientes con covid todo lo que 

tiene que ver con respiradores mecánicos que estemos 

dotados, que estemos preparados que usted de alguna 

manera esa gerencia la vuelva otra vez para que nuestros 

ciudadanos de Bucaramanga tengan una mejor atención una 

mejor oportunidad de salud porque eso es lo primordial 

uno con salud tiene de todo pero sin salud no hay nada 

doctor y en sus manos estamos, se que lo va hacer bien 

lo repito y de verdad darle la bienvenida a ese importante 

instituto que es instituto de Bucaramanga para todos los 

bumangueses, muchas gracias señor presidente y gracias 

doctor German. 

PRESIDENTE: A usted honorable concejal tiene el uso de 

la palabra el concejal Jaime Andrés Beltrán. 

CONCEJAL JAIME ANDRÉS BELTRÁN: Gracias presidente un 

saludo especial para usted para compañeros del concejo, 

al director del isabu un resto enorme en un momento 

critico a tenido que venir a tomar una institución que 

tiene mucho cuestionamientos y al mismo tiempo muchas 

situaciones criticas en el manejo de personal 

lamentablemente en la parte humana y en la parte de 

contratación hay muchas dudas en marcha que hoy son parte 

de un proceso de investigación por eso hablar de un 

informe que no corresponde a la labor que usted ha 

realizado pues simplemente nos permite es hacer un 

análisis de lo que queda atrás y mirar hacia lo que viene 

adelante, pero esto que queda atrás tiene puntos críticos 

y lo digo doctor porque cuando empieza analizar el 

presupuesto anual analizado para el instituto de 

Bucaramanga en el año 2020 es de 52.652.426 millones y 

ese presupuesto en el trimestre comprendido del 01 de 

enero del 2020 al 31 de marzo del 2020 ya se gastaron más 

de 30.402.161 millones y esto lo que indica es que se 

gastaron el 100% el 57 % contrataron cps a diestra y 

siniestra comprometieron otros tres trimestres con cps 

que van hasta diciembre, octubre de este año como si se 

hubiese amarrado toda la contratación lo grave aquí es 

cuando miramos tiene que sacar aproximadamente 12.800.000 

millones de pesos para pagar condenas judiciales por más 

de 69 procesos en contra del instituto así en el análisis 

que uno hace aquí es que el dinero que se esta gastando 
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de funcionamiento del isabu tiene un costo bastante alto 

y también los errores jurídicos, técnico y operativos que 

se han venido cometiendo constituyen en sentencias 

condenatorias que también van a presentar un costo muy 

elevado yo diría casi el primer año va a tener que entrar 

uno a enfrentar todo el tema del covid y dos a mitigar 

crisis económica contractual y judicial que ha quedado 

en el isabu, ahora si miramos según la investigación de 

sivigila Bucaramanga aproximadamente 833 casos de 

coronavirus de esa forma se han aplicado 4228 pruebas de 

las 40 mil que el alcalde indico que se harían si lo 

miramos en realidad es el porcentaje frente a la 

comparación que podríamos hacer por números de habitante 

frente a barranca, barranca nos lleva una ventaja alta 

en la cantidad de pruebas que se realiza ósea Bucaramanga 

esta en un numero de pruebas de 40, 45 pruebas diarias 

cuando el promedio de la ciudad esta hablando de 80, 120 

pruebas mínimas entonces no podemos tranquilizarnos que 

porque el nivel de contagio es menor cuando el numero de 

lamentablemente de pruebas que se hacen  es muy reducido 

y quiero dejar claro varias cosas y es que la necesidad 

principal que tienen los ciudadanos frente al tema de la 

salud en Bucaramanga no solamente es que le den una 

prestación de servicios de calidad sino que pueda esa 

calidad toda estar cerca a su casa, esto tiene que ver 

con lo que hablaba mi compañero que me antecedida con los 

centros de salud y en los últimos cuatro años 

establecieron presupuesto se establecieron planes, se 

establecieron los diseños y se decía que terminaba este 

cuatremio con los centros de salud que lamentablemente 

hoy no existe y lo mas lamentablemente es que en el 2018 

se aprobó el acuerdo para la construcción del nuevo de 

salud Antonia Santos denominado clínica Antonia Santos 

estaba mas o menos localizado en la comuna 9 de la ciudad 

con un alcance operativo de mas de 4 barrios el sur 

oriente de la ciudad, y es importante recordar que este 

mismo centro de salud hace tiempo atrás fue demolido para 

la construcción del tercer carril que recordamos las 

palabras del anterior director dijo que este seria el 

primer paso de un proyecto que siempre ha sido prioridad 

para el señor alcalde Rodolfo Hernández que gracias a su 

voluntad política ya tenían permiso para la compra del 

lote donde se construiría a esta clínica que beneficiaría 
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a miles de bumangueses y ha hoy no vemos absolutamente 

nada pero si miramos a la fecha el Isabu calcula que esta 

clínica estaría en funcionamiento a finales del 2019 

siendo tendencia y el primer centro de atención del sur 

oriente de Bucaramanga inclusive cobijando barrio del 

área metropolitana pero esta clínica de papel contaría 

con consultorios para medicina general, odontología, 

enfermería y sala de protegimiento unidad de urgencias 

de baja complejidad todo esto buscando impactar 

aproximadamente unas 150 mil personas el presupuesto 

destinado para esta clínica fue alrededor de 6 mil 

millones de pesos lo interesante del asunto el director 

es que el presupuesto ya se había incluido en el 

presupuesto del Isabu yo una cuenta maestras de saldos 

que quedaron del régimen subsidiado más o menos esto 

quiere decir que de dinero que se iban a perder pero 

rápidamente se destinaron para la creación de esta 

clínica yo quiero dejar una pregunta para que usted por 

favor las analice y es que sucedió con la construcción 

de esta clínica y donde están los dineros destinados para 

este proyecto seria muy importante que iniciemos su 

gestión analizando esto en que estado esta el avance de 

esta obra y a modo de derecho de petición verbal seria 

importante que nos allegue copia de contrato que se 

originaron producto de la construcción de la clínica de 

la unidad clínica Antonia Santos a través del secretario 

de la corporación el concejo Bucaramanga quiero 

solicitarle a la contraloría y a la procuraduría 

municipal la apertura de una investigación formal por 

posibles irregularidades de las demoras de la entrega de 

esta clínica a hoy no hay un panorama claro todo sigue 

siendo incierto y es importante director llegar a ponerle 

claridad a que ha pasado sobre este tema y al igual los 

anteriores que hemos pronunciado porque el tema de salud 

que maneja el Isabu es para los más vulnerables la 

población más vulnerable que maneja Bucaramanga y creo 

la que más nos necesita en este momento muchas gracias 

presidente y a todos ustedes por su atención prestada. 

PRESIDENTE: A usted honorable concejal tiene la palabra 

el concejal Luis Ávila. 

CONCEJAL LUIS ÁVILA: Gracias presidente un cordial saludo 

para todos, para los honorables concejales al doctor 
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German gerente del Isabu, doctor como lo mencionaban la 

participación anterior el honorable concejal Carlos 

Barajas nosotros hicimos un contrato al Isabu donde 

realmente encontramos mucha falencias y usted esta dando 

un informe de una herencia usted recibió una institución 

con muchos problemas, con muchas dudas que la misma 

ciudadanía no cree, no creía en el isabu en ese momento 

una institución donde encontrábamos contratos de personas 

que pasaban de ser CPS a remoción donde prácticamente la 

institución contraloría estaban diciéndonos 

prácticamente que la institución estaba  cortes de estar 

en quiebra y es aquí donde usted en esta nueva función 

en este nuevo cargo y usted con su experiencia y todo 

pues ha asumido la herramienta a asumido de la 

responsabilidad para sacar esta institución adelante es 

una tarea muy compleja y usted de pronto no ha notado lo 

que han comentado mis compañeros antecesores la 

preocupación que tenemos por el isabu porque es la 

institución de nosotros es la institución de salud y más 

adicional tomando usted esta institución como una 

situación tan compleja como es la pandemia del covid 

entonces viendo nosotros y dejando muchos interrogantes 

que nos quedaron en el orden con el control político que 

se realizo donde nosotros veíamos que la remodelación 

porque decía que iba haber una construcción de nuestros 

centros de salud y termino siendo una remodelación si yo 

lo puedo decir con voz propia porque yo soy visitador 

medico y conozco muy bien los centros de salud de 

Bucaramanga entonces hay no hubo una construcción nueva 

simplemente fueron remodelaciones, visitas con mi equipo 

de trabajo encontrábamos que los centros de salud los 

iban abrir y encontramos también que la parte financiera 

las inversiones todos estos contratos tuvieron 

adicionales entonces ya se creaba también la situación 

de que tocaba la secretaría departamental para que viera 

la viabilidad para los centros de salud pero pues ya eran 

cosas de forma pero realmente el cumplimiento de esta no 

se iba a realizar pero bueno doctor German es usted ahora 

la persona que va a manejar esta institución es usted la 

persona que va a buscar mejorar la salud de nosotros 

bumangueses y sobre todo ese respaldo de que haya esa 

atención, usted mismo lo esta diciendo en estos momentos 

ya tenemos unos casos de salud abiertos estratégicamente, 
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esto lo felicito porque están abiertos en los puntos 

cardinales de la ciudad ya un honorable concejal lo decía 

también y yo lo decía cuando uno con propósito era buscar 

de que ojala los centros de salud tuvieran horarios de 

24 horas, se que por la parte financiera no es lo que uno 

buscaría pero si de pronto mirar puntos cardinales, que 

tengan unos horarios un poco flexibles y no las 4 y 5 de 

la tarde generalmente uno ya están ocupados ósea o que 

ya los médicos se estaban hiendo sino simplemente porque 

entendamos esta oportunidad de pronto para esas personas 

que laboran todo el día y que tienen la necesidad de una 

consulta y que puedan tener una consulta a las 7 o 8 de 

la noche eso seria una buena oportunidad y sobre todo 

para ayudar a descongestionar el hospital del norte 

aclarando que el hospital universitario pues ese es 

departamental entonces nosotros con el isabu tenemos es 

que buscar la parte de la descongestión del hospital del 

norte y la unidad materno infantil es otro que esta en 

un proceso de construcción que esta en un proceso de 

remodelación y en el plan de desarrollo y nosotros lo 

veíamos entonces es aquí donde esta institución tiene que 

ser de última generación y yo se que usted lo socializaba 

en intervenciones anteriores y que es lo que va a marcar 

a Bucaramanga como pionera entonces es acá donde nosotros 

tenemos que ser muy fuertes doctor German y tiene todo 

mi voto de confianza se que usted es una persona 

capacitada y se que vamos a tener una institución al 

nivel del isabu, el informe doctor German yo quisiera 

saber cuantas unidades de cuidados intensivos disponibles 

tenemos en estos momentos en Bucaramanga, pues hemos 

visto que esta pandemia ha subido su participación en 

cada una de las personas de la ciudad entonces quisiera 

saber y se esta creando en el ambiente estamos en alerta 

naranja entonces ya esto es como atener la zozobra 

cuantos podemos tener vamos a pasar alerta roja entonces 

cuantos tenemos a disponibilidad, teniendo en cuenta que 

los casos de covid se vienen incrementando en el 

departamento y en el país ya tenemos los ventiladores 

para darle abasto también a la comunidad, cuantos cupos 

tenemos como ve usted también doctor como profesional el 

manejo de la vacuna denos de pronto usted con su 

experiencia como medico en tiempo especial sabemos que 

la vacuna aun no ha salido y todo pero alguna posible 
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opción hoy escucha yo en noticias que le estaban dando 

la oportunidad a la universidad de la sabana a que haga 

practicas a nivel humana con unas pruebas pilotos que 

tiene, entonces nosotros a nivel de departamento tenemos 

también ese cupo de pruebas o ese tipo de vacunas pilotos 

que podemos llegar nosotros a manejar, se evidencia 

también doctor que en el balance de la auditoría 

adelantada por la contraloría había unos hallazgos como 

se ha logrado ya soportar estos hallazgos de la 

contraloría y sobre todo darles claridad también como 

unidad y al concejo de Bucaramanga como esta ese tema con 

tantas personas que fueron nombradas arbitrariamente 

porque no puede ser de que ya personas que tengan contrato 

hasta noviembre y diciembre y ya pues prácticamente son 

fijos hay y ya no se puede hacer nada, no siendo mas mi 

participación agradezco a todos los honorables concejales 

y a usted doctor German cuente con toda la participación 

de nosotros en estos momentos la salud es lo más 

importante para cada uno de los ciudadanos, muchas 

gracias señor presidente. 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal, tiene el uso de 

la palabra el concejal Carlos Parra. 

CONCEJAL CARLOS PARRA: Gracias presidente yo quiero 

hablar de 4 puntos puntuales para no extenderme mucho 

pues el primer lugar darle la bienvenida también al 

gerente pues ya hemos conversado en distintas ocasiones 

y es un gusto que la alcaldía logre conservar el talento 

que cultiva y que las personas que están dentro de la 

administración pues crezcan dentro de la administración 

y que eso tengan un valor importante, quiero referirme a 

cuatro puntos el primero los instrumentos de protección 

en materia de covid para el personal de la salud, el 

segundo en materia de losas y todo lo relacionado, el 

tercero en materia de cambios en el personal médico y el 

cuarto pues voy arrancar por el cuarto que es referente 

a la anterior administración y los cambios que se dejaron 

quedo demostrado que el anterior gerente tomo una 

decisión que desconocida la voluntad del Alcalde en junta 

directiva conforme quedo en el acta del 12 de diciembre 

respecto los 6 nombramientos de provisionalidad que 

además se aprovecharon a personas de cercanía del 

anterior gerente esa es una decisión que además quedo con 
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una no solamente con el cuestionamiento político que se 

hizo en el concejo sino yo creo que también tiene 

irregularidades políticas al hacer en desconocimiento una 

decisión de junta directiva entonces el anterior gerente 

tiene la posibilidad de mirar los errores del anterior 

gerente yo creo que no es suficiente con el cambio de la 

cabeza pues sino también hay que resarcir pues todos los 

errores y que cualquier decisión que se tome en ese 

sentido deje aun lado cualquier tipo de componente 

entonces ese es el primer punto, el segundo materia de 

instrumento de proteccion en razón de la pandemia pues 

como sabe el gerente yo he estado un par de veces en 

contacto con el porque me han contactado personal médico, 

personal odontológico y tengo que decirle que la 

percepción es de mejora si se siente por ejemplo en este 

momento se está cambiando los tapabocas diarios al 

personal odontológico eso es valioso hay un asunto 

digamos que yo creo que ya gran parte del instrumento de 

protección se ha cubierto pero hay un asunto que es la 

certificación de los tapabocas en este sentido mucho 

talento humano en materia de salud ha optado por comprar 

sus propios instrumentos de protección entonces yo creo 

que aquí hay que hacer no solamente la compra sino un 

proceso de confianza o de que también se sientan que 

ellos están pues recibiendo los mejores instrumentos lo 

que yo digo hay una percepción de avance pues yo estuve 

encima un poco tratando de verificar que eso se cumpliera 

nunca fuimos quedamos de ir pero bueno digamos que esta 

bien que se avance, el segundo punto es en referencia a 

las losas o bueno voy al tercer punto es el según el 

informe nos ha cuenta que se redujo el personal médico y 

aumento el personal administrativo y yo quisiera 

preguntar esa decisión porque es muy importante porque 

también va relacionado con unas cifras que creo que son 

preocupantes entonces pues tener esa claridad si nosotros 

estamos aumentando el personal administrativo y 

disminuyendo el personal médico cual es el argumento 

técnico que justifique eso si hay un colapso 

administrativo pero queremos ver cual es la justificación 

de eso y también evaluar si esta justificación existe 

porque tenemos todos la claridad de que en gran medida 

la atención médica sobre la capacidad administrativa 

necesaria si pero digamos que la capacidad que se debe 
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expandir en especial debe ser la capacidad médica ahora 

sobre las losas este es un asunto que tengo que decirles 

con total humildad yo no soy un experto que pueda hablar 

con total, trato de asociarme con personas que entiendan 

del tema y esta es pues digamos la duda que queda al 

respecto dice que al 31 de marzo se recibió losas por 362 

millones de las cuales el 34% son de la vigencia 2019 y 

el 54% de la vigencia actual y el 7% de la vigencia 2018 

y también que se registro una losa de 25 millones de 

pesos y que el valor aplicado es de la vigencia 2019 y 

que fue digamos los 25 millones de pesos la losa aceptada 

y luego nos hace la descripción del origen de las losas 

por capacitación, de la losas por evento y una claridad 

que todos tenemos que tener dinero que deja entrar a 

isabu si entonces tenemos que tener claro origen de esa 

losa y han sido descritos y yo no tengo ninguna intención 

de defender a las eps porque se que las eps tienen 

muchísimas trampas y que en muchas ocasiones 

efectivamente tienen mañas pero creo que hay que ver con 

detalle para distinguir lo que es una maña de lo que es 

un incumplimiento por parte de nosotros para que no se 

agrupe todo en un solo costal que no nos permita mejor 

este índice entonces por ejemplo aquí nos dice de los 

motivos dice no hay facturación radical de las eps, 

proceso de auditoría no extemporáneos y dentro del cuarto 

motivo es motivos de losa injustificados por parte de la 

eps sin criterios administrativos y financieros y 

contractuales que alteran el impacto del valor de losa 

inicial entonces yo aquí quisiera preguntarles cuales son 

aquí desde la gerencia se consideren injustificados o no 

pero tienen que señalarse y hacerse un proceso de 

verificación de esas losas estamos cumpliendo con todos 

los compromisos en materia de prevención creo que ese es 

el punto pues que nosotros tenemos que revisar con 

detalle pues porque fácil haría yo una visión de digamos 

como fácil o no facilista pero como alcahueta de decir a 

bueno están injustificados seguro el isabu tiene la razón 

y no la eps pero yo creo que aquí hay que revisar con 

detalle cada asunto para determinar cuales si cuales no 

y cuales son oportunidad de mejora para nosotros eso hay 

que verlo con claridad y pues yo quisiera ojala en el 

siguiente informe la motivación de las losas viniera como 

un anexo o como parte integral del informe porque es 
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digamos que nosotros lo que tenemos que hacer control 

porque fácil seria decir ha bueno están injustificadas 

pero no indagar en las causales que argumenta la eps, con 

esos cuatro puntos yo quiero animarlo a que siga 

avanzando a que se corrijan los errores del pasado es 

posible de revisar el acta del 12 de diciembre y con esa 

acta realizar los nombramientos que tienen 

irregularidades quisiera preguntarle también cuantos nos 

cuestan al mes si las provisionalidades que se hicieron 

desconociendo entonces yo creo que es posible revisarlo 

y le pediría es que le solicite a su vez al área jurídica 

que haga una revisión porque eso se puede echar para 

atrás, pues muchas gracias presidente esos son mis 

puntos. 

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal, tiene el 

uso de la palabra el concejal Danovis. 

CONCEJAL DANOVIS: Gracias presidente por el uso de la 

palabra, buenos días compañeros y compañeros quisiera 

unirme a las palabras del concejal Carlos Parra más 

específicamente en el tema de todos los equipos de 

seguridad del personal de salud y el personal medico que 

pueda tener el personal del isabu en este tiempo de 

pandemia digamos que hemos recibido o recibimos varios 

mensajes el personal médico asegurando que no se les 

estaba entregando a tiempo el tapabocas, que no se les 

estaba entregando a tiempo de pronto los insumos para 

trabajar entonces yo creería que el isabu tiene que ser 

ejemplo en ese sentido y en otro de los sentidos que 

quisiera recalcar es el tema de los pagos a todo el 

personal de la salud que no haya retrasos a todas las 

personas que exponen su vida que se arriesgan con tener 

esta pandemia y que digamos que como remuneración reciben 

ese salario pero que se le ve a veces retrasado por uno, 

dos meses y que no es justo con ellos y con todo ese 

riesgo que están viviendo y que no se les cancele a tiempo 

entonces digamos que son dos prioridades que debe tener 

el isabu en este tiempo de pandemia es garantizarle los 

equipos de seguridad y el buen pago de sus servicios y 

otro de los temas que quisiera tocar o que noto que puede 

ser una debilidad en el isabu es el tema de la 

comunicación asertiva con el usuario como están estos 

canales de comunicación con la población civil que a 
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veces tiene mil dudas con este tema del covid, si hay 

líneas de atención si pueden ir a los centros de atención 

o no ha recibir información referente a esto entonces yo 

creería que el isabu tiene que estar muy fuertemente 

trabajando en este tema no solo pedagogía pero una 

atención al usuario a todos los ciudadanos de Bucaramanga 

que están afiliados y referentes al tema, otro tema que 

me preocupa como esta la institución con los predios como 

se encuentran en que proceso van cuanto les falta para 

que digamos que tengan el titulo de propiedad es muy 

importante todo esto, hace poco vimos que el centro de 

morro rico se estaba como ya empezando a ocupar a poner 

digamos en funcionamiento entonces digamos que son cosas 

que hay que tener muy presente como están los centros de 

salud, que les falta a los centros de salud, se están 

equipando de la manera adecuada digamos que en este 

tiempo de crisis todos nuestros centros tienen que estar 

en las mejores características para estar al frente ya 

que estamos viendo los aumentos de covid día a día, semana 

por semana y esto va aumentar se tiene proyectado que 

para finales de agosto o septiembre su pico final o 

empezar el descenso entonces todavía estamos a tiempo de 

prepararnos y el isabu se prepare porque es muy probable 

que esto vaya a seguir vaya aumentar y no queremos que 

vaya aumentar en Bucaramanga eso es lo que quería 

recalcar, muchas gracias presidente. 

PRESIDENTE: a usted honorable concejal, tiene el uso de 

la palabra el concejal Antonio. 

CONCEJAL ANTONIO: Presidente gracias por el uso de la 

palabra un saludo para todos mis compañeros y saludar al 

doctor German y de antemano agradecerle doctor German a 

usted y al doctor Nelson porque en nombre de mis 

compañeros usted estuvieron muy atentos a la práctica de 

los exámenes del covid 19 para los concejales y para el 

personal administrativo de la corporación mil gracias 

doctor German quisiera decirles que me di a la tarea de 

buscar el contrato que tanto han hablado aquí el contrato 

que se celebro en el 2015, José me colabora con las 

fóticos, y si efectivamente lo encontré es el contrato 

186 cuyo objeto tiene actualización y ajustes de diseños 

a los diferentes centros de salud por la secretaría de 

infraestructura de Bucaramanga, hay esta la minuta, el 
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objeto, el valor del contrato 878.000.000 millones de 

pesos casi 900 millones de pesos y está firmado hay por 

el secretario del entonces Clemente León y el contratista 

Mauricio Tarazona Torres ese es el atraso que tiene la 

salud que en ese entonces del 2015 debieron haber quedado 

esos centros de salud pero la plata se desapareció y pues 

usted doctor German tiene la enorme responsabilidad de 

poner a funcionar esos 22 centros de salud que están 

organizados y dotados algunos ya están funcionando y 

también pues a través del hospital local del norte y la 

wuinis que se le va hacer una reconstrucción 

prácticamente total están los recursos asegurados para 

que toda la plataforma en salud publica pueda prestar un 

buen servicio en todas las comunas de la ciudad, mis 

compañeros han hablado cosas muy importantes quiero 

referirme al tema del comportamiento de la facturación y 

el recaudo, decía usted que las eps tienen una maña, una 

maña para no querer pagar entonces tenemos que apostarle 

con su personal, el jurídico, la parte de sistemas mirar 

a ver como se implementa los mecanismos y las acciones 

para que esto no siga sucediendo porque esto de las losas 

viene de tiempo atrás que hace que el comportamiento del 

recaudo de la cartera no sea eficiente y eficaz y quiero 

preguntarle algo muy puntual porque en días pasados el 

concejal Carlos Parra presento una proposición donde el 

solicitaba explicara la administración como y cuantos 

recursos se han invertido en el proceso del covid 

entonces escuchábamos atentamente aquí tengo apuntado en 

mi agenda doctor German de ese día de los recursos que 

se invirtieron inicialmente fueron 16.250.000 millones y 

una parte fue para salud 5.350.000 millones para 

enfrentar contingencias del covid 19, otra cantidad de 

desarrollo social tema alimentación y otros del bono 

vital y nos decían al final de la intervención la doctora 

Saray nos decía se le iban a inyectar al sistema de salud 

siete mil millones más que serían doce mil quinientos 

cincuenta millones me gustaría pues la secretaria de 

salud esos recursos los transfiere al isabu quisiera 

preguntarle que nos informe si es usted quien va a 

administrar esos recursos y nos haga claridad al respecto 

puntualmente esa es mi inquietud doctor German y desearle 

muchos éxitos el reto que usted tiene por delante con el 

tema de la salud pública con el tema de hacer cobertura 
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total en la ciudad en los corregimientos y las veredas 

es muy grande y cuenta con un concejo dispuesto pues para 

apoyarlo en todas sus iniciativas como doctor del isabu 

muchas gracias doctor German gracias presidente. 

SECRETARIO: tiene el uso de la palabra el concejal, creo 

que sigue el concejal tito Rangel, 

Compañeros creo que sigue primero en concejal Oviedo, 

entonces tiene la palabra el concejal Fabián Oviedo y 

seguidamente el concejal tito. 

FABIAN OVIEDO: gracias presidente yo pues quiero hacer 

referencia al director del isabu pues que nos haga 

claridad de tantos rumores o certezas no sé cuál de las 

dos sea en este caso en cuanto a la situación actual del 

isabu dice que existieron malos manejos y dicen también 

que muy probablemente el isabu estaría tan mal 

financieramente que se le aproxima la quiebra entonces 

yo si quisiera saber la situación y que usted hoy nos de 

la tranquilidad que hay en cierto en cuanto al tema 

financiero de esta entidad que es muy importante para 

nosotros como corporación tener el conocimiento de cómo 

estamos en cifras en indicadores hacia a el futuro y a 

la situación actual del covid porque tengo entendido que 

ustedes tiene allá en el hospital del norte tienen 

desocupado algunas zonas, algunas partes que nos pueden 

prestar el servicio para atender pacientes de covid si 

se llegase a necesitar quiero también preguntarle cómo 

se hizo y se formuló la restructuración si esa 

restructuración siendo el caso del que el estado 

financiera en que cantidad se encuentre muy mal junto con 

viabilidad financiera o simplemente se hizo la 

restructuración por hacerse y no se tuvo en cuenta  

financiera porque sería muy terrible y desafortunado que 

nosotros permitiéramos que esta entidad se quebrara 

porque no puede pasar eso, entonces es eso señor 

presidente también hacer el llamado algunos compañeros o 

de los insumos de bioseguridad para todo el sector salud 

todas las personas que hoy nos están prestando  todo este 

excelente servicio saber que gestionen sean hecho no 

solamente que el gobierno departamental ni municipal para 

implementar más equipos médicos  y más respiradores si 

no a nivel nacional yo vi que pues todos los shows tienen 

sus resultados ya la alcaldesa de Bogotá salió a 

hacer el show del presidente salió a correr al 

respirador entonces si nos toca que montar un show 

director nos toca porque nosotros necesitamos 

abastecernos de respiradores pero sería más bueno que 
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más que show también el ingeniero Juan Carlos 

cárdenas junto con su gestión pudieran destinar unos 

recursos para comprar de manera directa ustedes 

también esto estos equipos y poder abastecer las 

instalaciones para qué cuando se presenten muchos 

casos de contagio que ojalá no sea así la situación 

de Bucaramanga pues no por no haber prevenido la 

situación con tiempo estamos aún a tiempo de que 

podamos fortalecer aún más esas instalaciones porque 

me tiene preocupado el panorama en otras ciudades 

quiero ver como ha venido avanzando el tema de las 

pruebas cuántas pruebas son las que se están 

realizando a hoy y si esas pruebas son las suficientes 

para determinar si realmente las cifras son 

alentadoras o no lo son porque si son muy pocas las 

horas que está implementando pues realmente no 

estamos vendiendo una cifra para poder nosotros 

evaluar con respecto a las demás ciudades que también 

o qué tan mal estamos entonces es eso señor presidente 

el doctor pues aprovecho este espacio para hacernos 

la claridad de la situación actual del isabu de qué 

gestiones se han desarrollado en materia de conseguir 

recursos físicos y tal vez esto económicos también 

para enfrentar el covid en nuestra ciudad muchas 

gracias señor presidente. 

 

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra gracias 

concejal Oviedo tiene la palabra el concejal tito 

Rangel.  

 

TITO RANGEL: gracias presidente saludo a todos los 

compañeros este día que dios los bendiga y un saludo 

especial de luego el doctor Germán bienvenido doctor 

German  este nuevo tiempo doctor Germán Jesús 

agradecerle por su informe y dar la bienvenida a este 

nuevo tiempo de gestión quiero hacer referencia a dos 

puntos el primero es con respecto a la página del 

isabu que la estuvimos revisando página web y pues 

en el tema de noticias el tema de novedades el tema 

de informes pide gestiones la encontramos un poquito 

desactualizada obviamente usted está llegando pero 

si quisiera hacer la recomendación el tema de 

boletines o cosas hay alguna información que podía 

ser pertinente tener sobre todo ya el año dos mil 

veinte en el tema de líneas de atención o tele 

consulta la veo bien actualiza una información clara 
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y es muy importante sin embargo hice algunas llamadas 

los teléfonos están ahí en registro durante el día y 

no me fue posible la contestación no lo pudieron 

contestar mente pronto puede ser que hay mucha 

solicitud quisiera solicitarle o pedirme también el 

doctor que le echaremos un vistazo al tema puede ser 

mucha solicitud si recarga de pronto que el personal 

no está atento el tema de las líneas de atención para 

los síntomas no pude comunicarme a esos nombres que 

aparecen dice atención durante el día y atención 

durante la noche me comunique a los teléfonos durante 

el día para probar corroborar esa nota para que la 

tengamos en cuenta y lo  otro con lo que quiero hacer 

referencia es obviamente la preocupación que mis 

compañeros han manifestado el tema de financiero si 

las vigencias anteriores quisiera  saber en el 

detalle no nos eso no se puede ver en el informe a 

qué se deben esas vigencias anteriores que trae el 

isabu que arrastramos de vigencias anteriores 

lamentablemente que es que hoy tiene que lidiar pero 

sí sería bueno que en la respuesta que nos va a enviar 

después no que nos pudiera mostrar un detallado de 

pronto resumido pero con detalle los nombres los 

puntos importantes hay algo importante con respecto 

a la vigencia desde el informe la contraloría a mayo 

del dos mil veinte vuelvo y  repito un informe que 

ellos dan sobre este análisis que se efectuó a la 

gestión que venía dándose pero que ustedes bueno que 

la revise bien vimos cinco hallazgos el hallazgo cero 

treinta idos  administrativo cuentas por cobrar el 

hallazgo cero treinta tres administrativos 

disciplinarios de cesantías el hallazgo cero treinta 

y cuatro administrativo de tesorería cero treinta y 

cinco revisión  de cuentas a la contraloría y el cero 

treinta y seis disciplinaria constitución de reservas 

presupuestales cinco hallazgos que son importantes y 

que obviamente gran ustedes  o más bien el isabu dio 

una respuesta pero que al ente que y solo  control 

sigue habiendo algunas dudas yo solamente quiero 

mencionarles y hacerles las preguntas con respecto a 

los hallazgos que tienen que ver a los que usted nos 

habló en el informe el cero treinta idos  con respecto 

a cuentas por cobrar y lo que yo veo que le preocupa 

al ente de control que nos preocupa a nosotros el 

cobro que hay que hacer para esos recaudos los dineros 

que representan un valor muy importante en la 
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economía del instituto hay eps municipios gobernación 

entre otros y que a pesar de los esfuerzos que se han 

hecho pues no ha habido  una respuesta entonces uno 

se pregunta qué pasó con la administración anterior 

si hicieron verdaderamente los esfuerzos o 

simplemente estaban aguantando sé a esperar a estas 

entidades uno no sabe qué es lo que pasa pero pues 

ya en este nuevo comienzo yo sí quisiera saber  doctor 

que se proyecta para la recuperación de esta cartera 

si de una manera efectiva y cuáles son los pasos a 

seguir qué acciones legales se van a tomar que se  

pueda garantizar uno mira por ejemplo la ley once 

veintidós  del dos mil siete el artículo trece  dice 

que los servicios de salud prestado bajo la modalidad 

de capacitación son cancelados por anticipación en 

un cien por ciento entonces como que frente a ese 

insumo de la ley frente a este movimiento no surge 

la duda a todos para saber exactamente cuál es el 

plan de acción que tienes ahora en este tiempo y en 

el hallazgo cero treinta y tres qué es el 

disciplinario cesantías retroactiva doctor Germán voy 

a esperar un momentico que pueda seguir atender la 

llamada gracias doctor y el otro ya es lo que quiero 

hacer pregunta a doctores el cero treinta y tres el 

tema cesantías  retroactivas pues ahí lo que reprocha 

el ente de control es que no sean están haciendo las 

aportaciones que deben hacerse mensual anualmente ahí 

la pregunta es cuáles son las directrices que  usted 

va a impartir de aquí en adelante para poder sanear 

y corregir este hallado son cinco  hallazgos muy 

relacionados la mayoría son administrativos y vuelvo 

y repito lo  decía horita  el compañero pues las 

dudas que tenemos puede ser tema administrativo 

informar y pues más  que conocer la situación que ya 

no las muestras de una forma clara es más hacia 

delante que se viene  que se viene doctor cuáles son 

las decisiones que se está planteando sé que está 

iniciando la planeación en proyección pero si nos 

gustaría saber por ejemplo el tema de las vigencias 

a estos a estos rubros y al tema de los 

administrativos que correcciones disciplinarias se 

van a hacer porque la idea es que esto no se repita 

y así así se aprende y así se corrige gracias 

presidente gracias director un abrazo para usted. 
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PRESIDENTE: gracias a este honorable concejal tiene 

el uso de la palabra es concejal Luis Fernando 

Castañeda. 

 

LUIS CASTAÑEDA: señor presidente muy buenos días 

saludar de manera fraterna a cada uno de los 

integrantes de esta corporación igualmente saludo 

para todos los ciudadanos que están conectados a esta 

hora observando la plenaria del concejo de 

Bucaramanga y de manera atenta igualmente saludar al 

doctor Germán Jesús Gómez Lizarazo director del 

instituto de salud de Bucaramanga del isabu que 

importante estos informes que estamos recibiendo en 

el concejo de Bucaramanga señor presidente que nos 

permiten en calidad de concejales representantes 

auténticos de la comunidad poder entregar que 

opiniones consejos inquietudes y sobre todo ejercer 

ese control político que tanto espera de nosotros los 

ciudadanos antes de dar algunas y opiniones sobre el 

tema de hoy quiero aprovechar esta plenaria señor 

presidente para enviar un saludo especial a todos los 

médicos a todas las enfermeras a todo el grupo 

paramédico que es la ciudad de Bucaramanga está 

pendiente de atender a los ciudadanos especialmente 

en este el tema del covid 19 que tanto ha afectado 

el planeta y que por supuesto los índices que se 

manejan a nivel nacional hoy nos dejan bien parados 

la gestión de nuestro alcalde el ingeniero juan 

Carlos cárdenas y del equipo de salud que se integra 

en Bucaramanga ha respondido a esa crisis de salud y 

hoy tenemos unos niveles aceptables dentro de lo que 

se manejan en el orden nacional por eso saludo de 

manera afectuosa y le pido al señor al dios de los 

cielos que bendiga a cada uno de los médicos y 

enfermeras y equipos de salud que atienden los 

ciudadanos en Bucaramanga debo decir señor presidente 

que él isabu fue elevado a la modalidad de empresa 

social del estado por allá en el año de mil 

novecientos noventa y siete es decir que tenemos 

veintitrés  años con este instituto que tiene el 

patrimonio propio que tiene autonomía administrativa 

y que tiene una responsabilidad y es garantizar la 

prestación de los servicios de salud de primer nivel 

de complejidad en la salud de los ciudadanos eso lo 

que quiere decir señor presidente honorables 

concejales es que estamos frente a una institución 
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que es supremamente importante para garantizar la 

salud de los ciudadanos cada vez que hablamos de 

salud de educación creo yo es donde tenemos que tener 

mucho cuidado porque son los derechos fundamentales 

de los ciudadanos y yo escuchando al doctor Germán 

Jesús Gómez Lizarazo entre líneas veo que el doctor 

Germán nos da un informe bastante desalentador en 

temas netamente financieros y ahí yo quiero hacer un 

llamado señor presidente y honorables concejales y 

es donde está la responsabilidad política óigase bien 

donde queda la responsabilidad política de quienes 

antes de esta administración han manejado el 

instituto de salud de Bucaramanga el isabu una 

entidad que se ha convertido en como lo decía el 

honorable concejal Carlos barajas de manera 

contundente en la caja mayor de la corrupción y de 

la politiquería y ahí tengo que recordar entonces al 

anterior director cómo es que se llama el anterior 

director por aquí tengo el nombre que ya hasta 

olvidéis el señor juan Eduardo Durán pues yo creo 

señores concejales señor presidente que estamos en 

mora de empezar también a citar a estos ex secretarios 

y ex directores que realmente entregaron balances 

negativos especialmente financieros como ocurrió con 

el instituto de salud de Bucaramanga y hago énfasis 

en la solicitud que hace el honorable concejal de 

cambio radical concejal Fabián Oviedo y es que 

tenemos que decirle a la ciudad señor director el 

isabu hoy financieramente es inviable está quebrado 

el isabu no podemos seguir sosteniendo esta 

institución tan importante para la ciudad y tan 

importante para los ciudadanos qué importante sería 

señor director que usted hoy que nos ha dado con 

mucha contundencia un informe que efectivamente no 

le corresponde porque hace muy pocos muy pocas 

semanas llegó a la dirección del instituto nos diga 

señor director está quebrado el isabu porque es que 

no podemos señores concejales señor presidente y 

ciudadanos que nos están observando seguir 

sosteniendo estas instituciones en este estado 

calamitoso producto de la corrupción y de la 

politiquería y ya llegó la hora señor presidente que 

empecemos nosotros como concejales a responder a las 

inquietudes de la ciudad y es quiénes son los 

responsables de estos atropellos económicos a las 

instituciones de la ciudad de Bucaramanga los dineros 
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de la comunidad son sagrados y por eso tenemos que 

nosotros tratar de exigir que quienes hayan 

dilapidado los dineros de los ciudadanos paguen y 

sean realmente castigados de una manera ejemplar 

claro hoy estamos frente a un director como el doctor 

Germán Jesús come Lizarazo que entiendo debido a la 

investigación que estamos haciendo con nuestro equipo 

de trabajo tiene una excelente hoja de vida ha pasado 

inclusive como gerente también del hospital 

universitario de Santander conoce plenamente el tema 

de la salud eso nos da garantías a los ciudadanos de 

Bucaramanga y a esta administración y le recordaría 

yo al doctor Germán que los líderes exitosos ven 

oportunidades en cada dificultad y hoy hay 

dificultades en el isabu dificultades que usted 

doctor con esa importante hoja de vida con su 

solvencia académica puede tratar de ayudar a 

solucionar porque estamos cansados de tener 

institutos como el isabu que han sido presas que han 

estado secuestrados por la corrupción y la 

politiquería quiere que el señor presidente 

importante que esta empresa social del estado que 

tiene veintitrés  años y que tiene un patrimonio 

propio y autonomía administrativa cumpla realmente 

con la garantía de la prestación de servicios de 

salud para todos los ciudadanos pero que 

efectivamente sea una entidad viable financieramente 

que sea bien manejada y no como ocurre hoy y que 

bueno escuchar al concejal Carlos parra que es 

acucioso a la hora de exigir  que las cosas se manejen 

bien decirnos que espera que esta institución avance 

cómo está avanzando los primeros días con el manejo 

que le está dando el doctor Germán Jesús Gómez 

Lizarazo así es que presidente hoy el llamado para 

terminar agradeciendo del uso de la palabra es 

defendamos los intereses de la ciudad exijamos que 

estas instituciones sean manejadas de manera 

transparente y que efectivamente la salud de los 

ciudadanos sea una salud ejemplar porque tenemos una 

institución realmente que ahí está para cumplirlo y 

es el instituto de salud de Bucaramanga así es que 

presidente invitaría al señor director para que en 

el próximo informe que los entregué dentro de tres 

meses veamos un panorama más alentador e invitamos 

para que ustedes señor director con la sabiduría que 

dios le dé y con este equipo de trabajo pueda 
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garantizar la salud y garantizar una institución 

viable a la alcaldía de Bucaramanga sólo terminaría 

presidente preguntándole al señor director quienes 

componen qué personas integran la junta directiva del 

isabu sabemos que el presidente es el ingeniero juan 

Carlos cárdenas en calidad de alcalde que usted 

cumple una importante en lugar en esas juntas como 

secretarios serie secretarios técnicos del isabu pero 

quiero saber quiénes representan a los ciudadanos a 

los usuarios de la eps quienes representan los 

empleados quienes integran la junta directiva del 

isabu porque es la junta directiva del pasado también 

tiene que responder por las malas actuaciones que se 

hayan podido cometer en detrimento del patrimonio y 

del servicio de salud por parte del instituto de 

salud de Bucaramanga presidente muchísimas gracias 

por el uso de la palabra y seguimos trabajando por 

esta ciudad que nos vio nacer y que nos trajo este 

consejo para defender sus intereses muchas gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: a usted honorables concejales Luis 

Fernando ya terminada entonces las intervenciones de 

los concejales vamos a darle el uso de la palabra al 

doctor German gerente del isabu para que responda y 

de manera general las inquietudes y que escrita 

entonces doctor Germán tiene el uso de la palabra. 

 

GERMAN GOMEZ:  bueno en cuanto a las intervenciones 

e intervenciones que contar señor  presidente y 

secretario voy a tratar hay algunas inquietudes son 

generalizadas algunas inquietudes entre todos los 

honorables concejales y hay algunas que fueron 

particulares voy a comentar a responder de acuerdo a 

la orden en que intervinieron puesto sin perjuicio 

de lo que se genere por escrito y constancia de todo 

lo que lo que se solicita en la sesión de hoy imagino 

que te hará una solicitud específica sobre el tema 

de cada uno de los puntos y que en las dudas por 

escrito para que lleguen por secretaria pero 

independiente de eso vamos a comenzar a responder las 

dudas inicialmente la intervención del honorable 

concejal Cristian reyes en el tema de los centros de 

salud específicamente el caso del hospital local del 

norte y la unidad intermedia materno-infantil llego 

y encuentro los veintidós  centros de salud cerrados 
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el tema de la pandemia entonces la una de las primeras 

directrices que el ingeniero juan Carlos cárdenas 

como simplemente como alcalde y como presidente de 

la junta del isabu que reabriremos centros de salud 

abrieron un centro de salud distante metió en los 

cuatro puntos cardinales inicialmente en el mes de 

abril se reabrieron plata en el sur centro de salud  

al occidente de la ciudad en el norte en el café  

Madrid y en el oriente el centro de salud el rosario 

anteriormente hemos ido reabriendo gradualmente otros 

centros de salud también ubicados estratégicamente 

en sitios distantes entre se reabrió morrorrico se 

abrió colorados comuneros comuna especifica objetivo 

apoyar presentadas comisiones de la unidad intermedia 

santaterisita se reabrió también Gaitán porque 

también hay  una parte que estaba descubierta y 

también el centro de apoyar específicamente al local 

del norte  van a reabrir más dentro del este en este 

próximo en estos próximos dos meses y también 

gradualmente vamos a reabrir los tres o cuatro 

centros incluso de los centros de salud y pasó a 

responder el tema de la remodelación de los centros 

de salud en la isabu no le han hecho centros nuevos 

remodelaron los centros que existían es un tema 

totalmente caro independiente de las administraciones 

anteriores y se hizo fue remodelación de esos centros 

de salud y los siete centros de salud en esta 

situación anterior y tenemos relaciones en otras 

administraciones anteriores he encontrado los 

requisitos mininos cual es el objetivo y remodelados 

en salud que cumplen los requisitos de habilitación 

cumplan toda la normativa los pacientes que puedan 

atender con seguridad además de eso para que tengan 

un trato digno que el paciente se sienta bien atendido 

que haya unos espacios ventilados seguros disminuyen 

el riesgo del paciente en su atención  de salud es 

básicamente lo que pretende la remodelación de los 

centros de  salud que están en algunas muy buenas 

condiciones cumplen requisitos mínimos de los que he 

visitado ha sido mutis y el café Madrid evidentemente 

los siete centros de salud que se  remodelaron en él 

la anualidad anterior estos siete cientos de la luz 

vamos a proceder a abrir algunos en dos próximas en 

las próximas semanas porque  están cerrados los 

centros de salud un aire que dio el ministerio 

inicialmente y pues obviamente que si no hay personal 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 58 

de 70 

 

  

circulando y no hay personal que no tenga atención y 

hacerse de manera urgente pues no habría objetivos 

entonces pienso que en algún momento el tema de la 

pandemia ha ido cambiando así como el ministerio de 

ayuda dando cuenta a toda la población en Colombia y 

en el mundo se han dado cuenta las personas no 

solamente sufren de covid como siguen enfermando y 

todo lo demás de hipertensión de riesgo vascular o 

las enfermedades conocemos el personal necesita y las 

personas la ciudadanía  necesita atención esos 

reabrimos los centros de salud lo estamos reabriendo 

gradualmente para evitar el riesgo en los mismos 

centros junto a las medidas de aislamiento con filas 

con elementos de protección para el personal 

distanciamiento disminución de la frecuencia cuarenta 

minutos para una consulta que se hacía en veinte  

minutos y la condición en los centros de salud en 

esta entidad esta no es excusa pero sí es muy no es 

fácil en la pobreza cumplir la normatividad entonces 

no es solamente en esta institución y en la gran 

mayoría de instituciones se ha presentado una gran 

divinidad en el elemento de protección era otro tema 

que me pasó a tocarlo exactamente porque es 

básicamente generalizada en toda  la intervención de 

los honorables concejales  inicialmente cuando llegó 

aquí al primero de abril pues obviamente ustedes 

entenderán la debilidad económica en el tema de 

también  recordó en las cuentas era bastante exigua 

la cantidad de dinero no habían pagado la nómina 

llega el giro pago la nómina en semana santa y se 

comienza a hacer  toda la provisión y elementos de 

protección y cumplir todos los protocolos lo primero 

que se hizo fue enseñar unas rutas específicas se 

dividió se tomó como el hospital local de la atención 

norte se crearon zonas de aislamiento fuera de la 

infraestructura a unas carpas de aislamiento 

específicamente para disminuir el riesgo y aquí 

tenemos unas salas específicas donde se hace una 

prueba de temperatura y algunos pacientes que no 

llegan con la complejidad no ameritan hospitalizarse 

son devueltos desde esas carpas no ingresan a la 

institución con pacientes que tienen positivos covid 

una sintomatología leve incluso asintomáticos y 

tienen alguna u otra duda  intenso de revisar el tema 

de la literatura el ochenta ochentaicinco por ciento 

de las personas pueden tener covid  asintomáticos 
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cual era de nosotros estamos acá podemos tener este 

momento el covid y no tener absolutamente ninguna 

síntoma  el quince por ciento entre el diez quince 

por ciento son las personas que van a empezar a 

presentar síntomas en esas algunas van a empezar  

complicaciones que requieran hospitalización 

general, esa hospitalización general algunas van a 

requerir unidad de cuidado intensivo o intermedio por 

apoyo entidad estas obviamente tristemente algunos 

de ustedes están viendo que fallecen  quienes son la 

personas en riesgo para contestar otra duda las 

personas en riesgo son las personas  que tienen 

conformidades aquellos mayores de este año en su gran 

mayoría mayor de setenta años en su gran mayoría o 

de ochenta años personas también incluso jóvenes 

comorbilidades cuales hipertensos pacientes puntos 

con riesgo cardiovascular pacientes fumadores 

pacientes con cáncer pacientes que han tenido la 

evolución de sus sistemas inmunológicos pacientes con 

VIH pacientes con enfermedades  que son del sistema 

conectivos lupus o cualquier una cantidad de 

patologías esta cantidad de personas no deben asistir 

a los servicios de salud es lo que hemos procurado 

hemos instalado filtros en el hospital local del 

norte y en la hay como para y respondiendo de las 

dudas inicialmente comento  el concejal Cristian 

reyes efectivamente el tema de las camas de 

aislamiento de pronto los invito a que nos vayamos 

reuniendo acá presencialmente en el norte grupos pero 

que vengan y vean qué es lo que estamos recibiendo 

en esta administración como estado que está local del 

norte como está la uimir cómo están los centros de 

salud y miramos y revisamos con los grupos pequeños 

para que vean lo que está recibiendo y cómo se está 

ahí además financiero realmente paso a este tema 

ahora en un momento de tocamos pero para terminar con 

la intervención del concejal efectivamente hay tres 

ambulancias dos de las cuales están en muy buenas 

condiciones alguna ambulancia que ha presentado 

varios problemas mecánicos obviamente que está y ya 

está ambulancias son las que tienen esa que presenta 

problemas mecánicos ya está en su proceso de 

disminución subida de disminuir a desaparecer en su 

vida útil las ambulancias del sector público duran 

funcionando mucho más tiempo lo que en realidad 

debería considerarse una vida útil estas ambulancias 
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las dos ambulancias nuevas son ambulancias que tienen 

alrededor de cinco años que es una vida útil todavía 

suficientemente buena y que la que es en ella con un 

proceso de envejecimiento más de los cinco años este 

es un tema específico actual a lo que decía cuando 

el tema de las camas del aislamiento fuera de la 

infraestructura en el norte como en la lo que quiero 

que vengan y conozcan con todos los elementos de 

protección la idea de que lo que estamos haciendo hoy 

nos ha ajustado todos los protocolos al tema  esas 

camas de aislamiento de está ubicadas en el cuarto 

que es inicialmente lo estamos con las posibilidades 

de expansión aislamiento con mi tercer podríamos 

aproximadamente con unas cincuenta áreas de los 

espacios de aislamiento en hospitalización general 

específicamente en el tema de camas parte el caso de 

una paciente de un caso es una de las debilidades 

profundas que presenta el sistema de salud en 

Colombia y en el área metropolitana de Bucaramanga 

no es ajena en todo el sistema de referencia y contra 

referencia la administración municipal del ingeniero 

juan Carlos cárdenas está muy preocupada en eso  el 

proceso porque antes de frente en esta de esta 

posición fue el secreto hay un principio de la 

administración secretario de salud al principio la 

administración del ingeniero juan Carlos cárdenas hay 

un proyecto que se está trabajando ya está 

desarrollando el secretario el doctor Nelson en todo 

el tema del centro el servicio de emergencias médicas 

es para mejorar toda la referencia y contra 

referencia que no podemos caer en el paseo de la 

muerte que es lo que lo que hacía referencia Cristian 

es un tema de articular afortunadamente tengo muy 

buena relación con la gerente del hospital 

universitario y con el jefe de urgencias del hospital 

universitario y es algo que hay que articularlo la 

respiración parte de lo humano obviamente que también 

a por la organización es un tema definir roles y 

competitivas para nosotros como municipio es 

fundamental mejorar la resolutivita tenemos en las 

instituciones y en la hospitalaria y unidades de 

cuidados intermedio para que no tengamos que estar 

dependiendo el hospital universitario muchas cosas 

las podríamos resolver nosotros una reorientación de 

los recursos eso es básicamente en el escenario paso 

al tema de la ocupación que la tocaba también en el 
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hospital local del norte en general la acción ha sido 

muy baja hemos tenido muchas camas disponibles en 

esta última semana ha aumentado la ocupación en las 

áreas de aislamiento no en la ocupación general más 

o menos en las áreas de aislamiento tenemos doce 

camas en el hospital local del norte tenemos hemos 

tenido un promedio de setenta por ciento de ocupación 

en esta semana algunos dirían que puede ser por el 

aumento en la curva por todo el tema de las compras 

sin IVA y bueno habría muchos elementos que 

considerar en el escenario en la uismis también 

tenemos una área de aislamiento específicamente para 

pediatría y también hemos tenido una ocupación más 

baja aproximadamente de seis camas  que es que hemos 

tenido una ocupación de un veinticinco por ciento 

promedio en esta última semana específicamente en 

cuanto en cuanto a lo que presentaba el concejal 

Cristian reyes el concejal Leonardo masilla y varios 

tocaron el tema financiero efectivamente la entidad 

no está quebrada y tiene un riesgo financiero un 

riesgo financiero que se refleja porque viene 

cargando una perdida si nos revisan los estados 

financieros y no lo son cien por ciento confiable 

pues en mi experiencia conozco estados financieros 

de hecho intervenciones con la superintendencia de 

salud las entidades que han estado en situaciones 

críticas financieramente lo primero que se realicen 

la confiabilidad los estados financieros digamos no 

es que sean cien por ciento confiables pero reflejan 

en algo la situación financiera de la entidad siempre 

desde el dos mil diecinueve  a treinta de diciembre 

presenta una pérdida aproximada de tres mil 

cuatrocientos millones a treinta de marzo continúa 

la pérdida de los primeros tres meses en el año 

presenta una pérdida de tres mil millones la entidad 

sigue perdiendo dinero significa esto los gastos y 

los costos de la prestación del servicio superan los 

ingresos una empresa como cualquier otra sin ánimo 

de enriquecimiento tienen que cumplir una labor 

social tampoco no puede volver que la carga para la 

administración municipal en que tenga que estar 

intentando debe ser auto sostenible como se 

equilibran estas empresas disminuyendo los costos y 

los gastos y hay paso al tema yo toco totalmente 

transversal es el tema de revisar los costos y los 

gastos para los nombramientos en la planta para 
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responder una duda que tenían algunos de ustedes que 

si había un estado no he llegado a ese nivel de 

profundidad en un estudio de dos mil dieciséis el 

estudio lo único que hace funciones a que la entidad 

presentar es de aumento la ganancia esto no explica 

no va a sostener los dos ciento cincuenta 

nombramientos que hizo la administración juan Eduardo 

Durán los años dos mil dieciocho diecinueve  y veinte 

y eso es una de las causas de las circunstancias por 

las cuales cuando se pasa de este nivel una planta 

de cuarenta o cincuenta personas a forma interna en 

formalizar retirarlo entre comillas es evidente que 

aumentan los costos y los gastos yo específicamente 

en ese tema tiene también debilidad la entidad el 

tema financiero la carta es cuando ustedes hagan de 

cuentas por cobrar carteras sino mismo encuentran en 

su gran volumen es una cartera que no significa 

conciliar la cara en los hospitales públicos en 

Colombia significa que tengo que decir a mí por poner 

un solo ejemplo la gobernación de Santander cinco mil 

millones al isabu eso aparece en los estados 

financieros del isabu eso es por atención a migrantes 

habría que ver los estados financieros de la 

gobernación cuánto le debe la gobernación al isabu y 

aparecieron sesenta millones sólo un ejemplo grosero del 

tema una eps  que se llama oriente el norte de Santander 

y los estados financieros del isabu aparece que le debe 

sesenta millones o en algún momento el funcionario de la 

superintendencia tengo amigo tiempo frente porque la 

intervenimos cuando estamos en la intendencia revisa o 

habla con la gente componente que aparece que le deben 

un millón entonces esa confiabilidad la cartera en la que 

incierta el puro esta cartera lo primero que hay que 

hacer lo primero que estamos haciendo es obviamente 

radicar desde un poco de más tarjetas sin radicar 

responder las cosas que nos pueden respondía sin sentarse 

a mirar el tema de auditoría de cuentas médicas es un 

tema muy específico para esta empresa el tema de cartera 

es tarde a ver cuál es la cartera cierta realmente lo que 

les da gusto está cobrando y que lo que realmente aparece 

en las entidades este es que algunas son mañosas  y otras 

un poco menos las entidades no solamente la gobernación 

también la alcaldía las otras gobernación a las cuales 

se le hace atención entonces este tema es un tema que no 

se soluciona tres meses y se va a solucionar pero hay que 

hacerlo muy juiciosamente encontramos desorden físico y 

ordenar eso es lo que estamos en este momento ordenando 

la caja para proceder a cobrar lo cierto la factura es 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 63 

de 70 

 

  
un título valor tiene que tener un respaldo jurídico 

desde ese no la paga cuenta un manual de vamos a construir 

con los tiempos no la está pagando vamos a necesariamente 

hacer un cobro coactivo un cobro jurídico  porque nos 

hacen a todos nosotros las instituciones bancarias eso 

es lo y hay un tema que te va el tema de los proyectos 

de mejoramiento de la infraestructura pasando a otro tema 

este tema de mejoramiento los proyectos de 

infraestructura hasta por el trato el trato lo que 

hablábamos con cumplimiento de requisitos mínimos para 

lograr que esta entidad se transforme y no solamente se 

habilite si no se acreditó los talones y unos andares que 

nos tenemos que salir la llamémoslo no sé cómo decirlo 

debido a ese público de una forma diplomática y subir un 

escalón para lo que hace el sector privado y es pasar de 

la habilitación a la acreditación la habilitación es 

solamente cumplir lo mínimo la acreditación es brindarle 

más al país a eso debemos transmitir no ahora 

trascendente en la administración de Bucaramanga la 

construcción de la unidad intermedia uno de los proyectos 

bandera del ingeniero juan Carlos cárdenas en eso estamos 

empeñados desafortunadamente estamos viviendo esta época 

de pandemia y todo comienza a retratarse porque muchas 

cosas funcionan por la prespecialidad la presencia de los 

proyectos estamos trabajando en ese proyecto 

específicamente otro hospital no solamente local del 

norte sino que en la meseta de empresas servicios de 

segundo nivel sean resolución noventa ochenta  nuevas 

limitaciones nuevas de camas de hospitalización 

quirófanos sala de partos más ambulancias otro hospital 

que les resuelva toda la problemática de condición al 

hospital universitario de Santander con condiciones 

dignas a las personas de Bucaramanga no se nos olvide 

nosotros tenemos unos municipios en la provincia soto 

norte no tienen a quien más remitirle sino al isabu igual 

y sabe que son centros de salud hospitales de baja 

complejidad estamos empeñados tenemos el apoyo de la 

administración municipal avanza en este proyecto la 

unidad intermedia el proyecto bandera también hay un 

proyecto que mencionan de la de hospitalaria llamémoslo 

clínica del sur centro de salud Antonio santo sur pero 

es un área para servicio de urgencias en el sur vamos 

realizando el estado poblacional tampoco podemos comenzar 

a hacer elefantes blancos como se elimina otras latitudes 

de la costa centro muy lindos pero desocupados entonces 

es un tema que también hay que evaluar en esta institución 

que está en crisis abrir un servicio urgencias que no 

esté financiado este proyecto ayuda a unir la entidad 

financieramente un tema que también es muy muy mencionado 

también lo mencionaron lo mencionó el concejal Nelson 
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mantilla el tema del proyecto unidades de cuidado 

intermedio vamos al apoyo de la administración municipal 

ya estamos firmo una el isabu y la secretaria de salud y  

ambiente para poder donar cuarenta camas de unidad 

cuidado intermedio la diferencia que tiene menos 

ventiladores para pacientes que nos requieren ventilación 

permanente embargo en esta época de covid diez  

ventiladores que básicamente lo que vamos a comprar para 

cuarenta  ubicaciones y montar una unidad nuestros 

requisitos no solamente para la época de covid si no algo 

que le quedan a la ciudad de Bucaramanga realiza un nuevo 

servicio unidades intermedio cuarenta ubicaciones y este 

momento pues obviamente que nos va a servir para el 

soporte y el apoyo a la población que se nos vaya 

requiriendo el soporte ventilatorio que requiere un mayor 

grado de cuidado permanente en sistema respiratorio que 

es como la estación de la pandemia hacia acciones hacia 

nuestro cuerpo humano en un tema que también lo menciono 

el concejal Nelson mantilla y varios de los concejales 

es todo el tema que se está haciendo del isabu está 

haciendo en la estrategia y es un convenio con la 

secretaria de salud y ambiente el isabu tiene doce 

equipos uno con diez personas por eso este adicional el 

número de diez personas así comenzó un contrato con un 

convenio destino de llamada si vigila posteriormente a 

mi llegada a la entidad firmó un acuerdo más grande en 

materias iniciales diez personas tiene otras cincuenta 

personas están haciendo todo el proyecto de vigilancia 

en salud pública hoy en el tipo que te ama el equipo de 

reacción inmediata a las personas que están realmente 

enfrentando las pandemias para las personas que enfrentan 

la pandemia en Bucaramanga los cercos epidemiológicos y 

Bucaramanga al barrio san Rafael o todos los cercos 

epidemiológicos que se han hecho incluso el que se acabó 

de hacer hace un momento los que se han hecho incluso 

algunos en colaboración con un equipo que también tiene 

la secretaría de salud del departamento como el del 

hospital universitario la modelo los que han hecho con 

personal del isabu y ahí están las cincuenta personas 

médico epidemiólogo cortinajes sus médicos y vitales 

primeros profesionales en el tecnológico seguimientos 

telefónicos por lo que debe hacer con todos los 

protocolos y el ministerio y el servicio nacional de 

salud se toman las pruebas este equipo un equipo que en 

la medida en que se vaya necesitando y la voluntad de la 

administración municipal  en cabeza del ingeniero juan 

Carlos hasta ahora estamos tenemos un cumplimiento 

adecuado esperemos que las cifras aunque han ido 

aumentando y se puedan controlar con este equipo pero si 

se requiere se puede aumentar esta circunstancia del 
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covid a grabado obviamente financieramente a la entidad 

porque la participación ha disminuido evento las camas 

están vacías no hay cirugía programada para inscribir ya 

programadas aumentar los ingresos allí estamos golpeados 

disminuir los costos también en difícil en este momento 

lo estamos haciendo porque la anterior administración 

dejó muchos contratos o algunos contratos hasta diciembre 

estamos realizando de contratos podemos ir viendo en este 

momento de covid otro panorama diferente no se requiere 

y rey el tema con los contratistas individualmente lo 

hemos ido disminuyendo costos es así como en los estados 

financieros de abril sería que tenía más o menos de mil 

millones por mes bajó a doscientos y los estados 

financieros de mayo también bajó a doscientos  millones 

para otro como diría mi padre que en paz descanse 

carpintería lenta y concienzuda ese es uno de los temas  

otro  tema que a alguien fue también muy muy importante 

es todo el tema de distracción el tema de las losas es 

un tema que efectivamente alguien toca lo mismo el tema 

de la facturación quiénes son los responsables hay dos 

tipos de responsables tanto en los presos de viena con 

los presos la actuación de una atención personal de salud 

bien hicieron lo que tenían que hacer fue un error del 

parador y es una glosa no real ya que el losas que 

nosotros llamamos de la maña de la eps en cuanto al 

hospital local del norte también existe varias 

preocupaciones en la infraestructura es una institución 

que ya tiene algunos años no hemos encontrado estudio de 

vulnerabilidad sísmica desde temprano desde hay que 

hacerle un estudio de vulnerabilidad sísmica 

necesariamente habría que hacerle reforzamiento 

estructural unos ascensores  viejos se varan 

permanentemente un aire acondicionado que funciona en 

algunas áreas no funcionan en contra tareas funcionar 

específicamente con alguna el problema es algo que hay 

que intervenir por eso forma parte de inversión y 

obviamente se requiere el apoyo de la administración 

municipal y obviamente si se logra tener excedentes de 

apoyo del ministerio pues obviamente que también hay que 

hacer los recursos para lograr un reforzamiento 

estructural ampliación local del norte a sensores 

ampliación de los pozos de atentos para que curvan con 

la norma y tener unos ascensores modernos camilleros que 

tengan doble acceso tanto entrada como de salida lo mismo 

en el tema de cambio y mejoramiento de los aires 

acondicionados específicamente con normatividad presenta 

y todo lo que se requiere más profundo de inversión 

efectivamente en el tema que tocaba concejal Carlos parra 

adelantándonos un poco y que también algunos lo tocaron 

este tema de elementos de protección hemos tenido citas 
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de auditoría de superintendencia de salud ministerio de 

trabajo contraloría general de la república contraloría 

municipal en el tema de elementos de protección 

efectivamente cuando llegamos había una debilidad 

básicamente porque hemos tenido colaboración de muchas 

entidades de la administración municipal de la cruz roja 

en la de organización internacional de migraciones people  

con ecopetrol nos han dado donaciones y compra de la 

entidad ha podido con todo el suministro de los epp 

tenemos una ruta tenemos protocolos de uso tenemos 

protocolos específicamente de sitios específicos de 

cambio del personal en todo estado ahora hemos construido 

tenemos control porque el personal a veces no hay los epp 

que pero no se los ponían estamos interviniendo todo este 

sobre el tema específico de epp en ese  tema el concejal 

parra y para aclarar un tema de los tapabocas elimina en 

las pandemias los declaró como elementos no disponibles  

en este momento no requiere tener registro invima sin 

embargo como a veces los colombianos somos muy 

imaginativos se nos ocurre hacer ene noventa y cinco en 

la casa o algo asi cualquier canal con personas en las 

oficinas de allí vienen trabajo tenemos personas 

especializadas o los elementos tanto de donaciones se 

cumplan a lo que son para proteger al personal entonces 

el ene noventaicinco tiene unas características 

especiales y hemos mirado que lo realmente lo que se 

requiera que cumpla con los estándares  el personal que 

lo tocaba el concejal Danovis  no me va a costar personal 

estamos cuando llegue pero en este momento estamos la 

nómina de junio pago el treinta de junio la nómina de 

junio hemos estado pagando también muy puntualmente en 

la medida que los contratistas presentó sus cuentas con 

su seguridad social al día cumpliendo con toda la 

normatividad puntual la normatividad de sus supervisores 

y compras con las que también hemos tenido pagando los 

muy puntual min el personal y presenta la entidad un 

atraso del año pasado y ahí pasó a un tema que tocan 

también financieramente tema de cuentas por pagar  a 

proveedores grandes medicamentos del año pasado como la 

cooperativa de medicamentos del año anterior alrededor 

de cuatro mil millones de pesos al financia el año pasado 

no se pagaron ni un mes se le debe todo el año a 

vigilancia más o menos mil millones el servicio de 

alimentación tampoco le pagaron  nada del año pasado se 

le deben  aproximadamente ochocientos millones a los 

proveedores y prestadores de laboratorio se le deben 

quinientos millones no los no los estreso más pero son 

los principales cuentas por pagar comienzan acosar que 

porque no se les pagan entonces tenemos que bailar con 

la más feíta  e ir  pagando a ellos y el mantenimiento 
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nuestro personal al día porque obviamente en esta 

pandemia por el riesgo tenemos que estar cumpliendo con 

nuestro personal que tocaba el concejal tito Rangel y 

específicamente el tema de la página web obviamente que 

es una página viejita desactualizada actualizada no 

tenemos práctica en este momento para contratar un 

desarrollador web y tener la página que tiene el hospital 

universitario  pero poco a poco lo vamos a ir haciendo 

por ahora le vamos a mejorar los contenidos le vamos a 

mejorar el tema de la atención al usuario que se 

encontraba habilidades efectivamente en las líneas 

telefónicas vamos a ampliar las líneas telefónicas son 

líneas simples hay que tenerlas el comunicador un 

conmutador esto es un tema que trabajando puesto requiere 

un gasto en ese momento manejando el tema del costo y no 

con el trato humano pero mantenerlos es mantener el costo 

y contenido para no acarrear más perdida a la entidad 

retomando una de las palabras del ingeniero juan Carlos 

cárdenas y es que no venimos a gobernar con espejo 

retrovisor sin embargo se presentaron oportunamente las 

observaciones que dice el gerente saliente las 

observaciones tienen un trámite interno para sin embargo 

para su observación a mis manos de los órganos de control 

para que procedan a hacer las investigaciones al lugar 

lo hizo sí lo hizo bien o no lo hizo bien o lo hizo mal 

y lo hizo a sabiendas y no sabían última de órganos de 

control pero no les quepa la menor duda al honorable 

concejo no se trata de hacer como un resumen somero y 

tratar de responderla las dudas  de los honorables 

concejales los invito a que me visiten a que hagamos de 

pronto un cronograma por grupos con todos los elementos 

de protección para que vean lo que se está haciendo como 

estamos trabajando para que ustedes conozcan importantes 

tirar la salud a la población del régimen subsidiado en 

la población más necesitada de Bucaramanga  en servicios 

de salud como está haciendo que estamos haciendo no está 

quebrado que está en el bordito cuando caminas como por 

una línea muy delgada en un circo y esa es tener un 

equilibrio muy claro no podemos exigirnos sin gasto ni 

en costos y tenemos que parar de aumentar los ingresos 

cosas difíciles esa época de pandemia pero pues vamos 

esto es como una generalidad cuentan conmigo a lo que 

eran para que ustedes como las que tengan todas las 

personas que representan porque ustedes son la democracia 

en el municipio muchas gracias honorable presidente y 

secretario ya todos los honorables concejales muchas 

gracias por el espacio. 

 

PRESIDENTE: a usted doctor Germán muchas gracias señor 

secretario por favor continuamos con el orden del día. 
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SECRETARIO: señor presidente tenemos lecturas documentos 

y comunicaciones sexto lectura de documentos y 

comunicaciones, no hay documento ni comunicaciones para 

dar lecturas señor presidente por favor continuemos con 

el orden del día señor secretario, séptimo proposiciones 

y varios no hay proposiciones para la lectura señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: no sé si en varios y algún concejal quiera 

el uso de la palabra para que por favor lo escriba en el 

chat bueno sin antes darle las gracias al doctor Germán 

por el informe pues recomendarle de la mesa directiva ya 

que nosotros no podemos intervenir pues toda la gestión 

en este manejo de la pandemia que se avecina y que tenga 

muy en cuenta las inquietudes de los compañeros teniendo 

en cuenta que no hay ningún concejal que quiera 

intervenir. 

 

solo una preguntica al doctor German sobre los 

respiradores si hay en el hospital del norte. 

 

GERMAN GOMEZ: honorable concejal Cristian en el tema de 

la inflación mecánica que es el nombre técnico la sala 

de cirugía y en las áreas de urgencia tenemos 

ventiladores en ese momento son los que estaban en la 

entidad se le hizo el mantenimiento y estamos funcionando 

podemos digamos si tuviéramos la necesidad de alguien que 

darle ventilación mecánica económica cinco cúbicos con 

ventilación mecánica en este momento pero en el proyecto 

que estamos ya avanzando de adquisición de los tipos van 

a entrar 10 ventiladores nuevos esos ventiladores nuevos 

esos ventiladores nuevos en este momento de ventiladores 

nuevos son con la línea efe una memoria en la ingeniería 

área memos lo aquí por un ventilador podría dársele con 

un solo tiempo de reparar ventilador a los cubículos de 

un medio tendríamos la capacidad de ventilación y estaría 

de acuerdo a tener una unidad obviamente tenemos 

inconvenientes en el tema porque todos los está comprando 

ventiladores en el mundo todo el mundo está comprando 

ventiladores en Latinoamérica es un tema que no está 

dentro del resort es decir cuánto se demora pero pues 

estamos en el tema y estamos preparados para competir 

también en este tema hay que tener tranquilidad 

universitario y más fortaleza económica esta entidad ha 

venido haciendo algunas adecuaciones y dio al servicio 

en la semana anterior de vídeos cubículos de comunidades 

cuidamos el medio para el servicio también juicios de 

claramente en sí aumentó la capacidad hospitalaria 

también ahora va a aumentar en estos momentos en ochenta 
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zonas más de hospitalización general de ahí hay un tema 

que estamos trabajando el ingeniero juan Carlos cárdenas 

al interior de la administración de expertos que asesora 

a toda la administración que es un comité de biblias 

epidemiológica nos reunimos permanentemente estamos 

revisando la curva del comportamiento de la pandemia en 

Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE:  bueno muchas gracias doctor German. 

 

GERMAN GOMEZ: bueno muchas gracias al concejal   

Cristian. 

 

PRESIDENTE: el concejal Luis Fernando está pidiendo la 

palabra está pidiendo la palabra por favor tiene la 

palabra honorable concejal. 

 

LUIS FERNANDO: gracias señor presiente no simplemente 

para solicitarle al señor director si me puede responder 

sobre qué personas que integran la junta directiva del 

isabu a un solo para eso presidente muchas gracias. 

 

GERMAN GOMEZ: por norma esta es una institución de primer 

nivel la junta la recibe el jefe de las entidades 

territoriales del alcalde y tiene asiento en 

representación del sector oficial el secretario de salud 

de la entidad territorial y tiene además representantes 

de diferentes estamentos representante de la comunidad 

representante del área de asistencial de la entidad y 

representante del área administración y poco venció el 

período del representante del área asistencial y vamos a 

iniciar el proceso de elección del nuevo representante 

la de asistencia pues en época de pandemia es difícil 

hacer en una votación entonces vamos a ver cómo 

construimos desde procesos de transparencia 

existenciales los empleados de planta la conformación de 

la junta directiva pues obviamente que a diciembre de dos 

mil diecinueve era una junta directiva primero vinieron 

a otra junta directiva que la encabeza el ingeniero juan 

Carlos cárdenas y puede también el secretario de salud 

municipal doctor Nelson ballesteros. 

 

PRESIDENTE: gracias doctor Germán al concejal Luis 

Fernando y a cada uno de ustedes internando y a cada en 

ese orden de ideas damos por terminada la sesión y estén 

atentos ahora el llamado. 

 

 

 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria 
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Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.  
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